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Пятый пятилетний план развития СССР
Передовая статья 

„Правды'4—22 августа
С огромным воодушевлением встретил 

советский нлрод постановление Централь
ного Комитета ШіП(б) о созыве 5 октяб
ря 1952 года очередного XIX с'есда ВКІІ(б).

Созыв с’езда велпкой партии Ленина—
Сталина —  вдохновителя и организатора 
побед социализма в СССР —  являетѵя со
бытием историч©с.юон важности в жизни 
всего нашего пгнюла. Советский народ идет і 1111 я технического прогресса во всех отрас-

Трудящиеся принимают обязательства 
в честь XIX с‘езда партии

спекгачы еще более гигантского разверты
вания строительных работ и осущоств.ю-

я XIX с'евду ВКІІ(б) с новыми замечатель
ными победами, тесно сплоченным вокруг 
коммунистической партии, вокруг гени
ального вождя и учителя трудящихся 
товарища Сталина.

В исторической речи 9 февраля 1946 
года товарищ Сталин начертал планы ком
мунистической партии на ближайшее вре
мя и более длительный период. По прігзыву 
партии наш народ с огромной творческой 
энергией развернул социалистическое со
ревнование за восстановление и развитие 
народного хозяйства, досрочно выполнил 
план послевоенной пятилетки. Ярким сви
детельством возросшего могущества Совет
ского государства, его миролюбивой поли
тики является строительство крупнейших 
гидроэлектростанций и каналов та Волге и 
Днепре, на Дону и Аму-Дарье. Первое из 
этих великих сооружений —  Волго-Дон
ской судоходный канал имени В. И . Ленина 
уже вступил в строй действующих пред
приятий.

Проект директив XIX с’евда партии по 
пятому пятилетнему плапу развития СССР 
на 1951— 1955 годы советские люди встре
тили с большой радостью. Пятый пягнлет- 
ний план определяет повый мощный под’- 
ем народного хозяйства СССР и обеспечи
вает дальнейший значительный рост ма
териального благосостояния и культурного 
уровня народа. Он предусматривает повы
шение уровня промышленного^производства 
за пятилетие примерно на 70 процентов

лях промышленности. В целях дальнейше
го под'ежа промышленного производства 
увеличиваются государственные капиталь
ные вложения в промышленность в 
1951— 1955 годах примерно в два раза 
по сравнению с 1946— 1950 годами. На
ряду с вводом в действие новых предприя
тий н агрегатов предусматривается увели
чение мощностей действующих предприя
тий за счет их ремояструкшги, установки 
нового оборудования, механизации и ин- 

! тепсификапип производства и улучшения 
технологических процессов.

В новой пятилетке большое внимание 
уделяется дальнейшему подему сельского 
хозяйства. Главной задачей в области 
сельского хозяйства и впредь остается по
вышение урожайности всех сельскохозяй
ственных культур, дальнейшее увеличение 
общественного поголовья скота при одно
временном значительном росте его продук
тивности. увеличение валовой я  товарной 
продукция земледелия и животноводства 
путем дальнейшего укрепления и развития 
общественного хозяйства колхозов, улуч
шения работы совхозов и МТС на основе 
внедрения передовой техники и агрикуль
туры в сельском хозяйстве. Колхозы, МТС 
и совхозы вновь значительно оснащаются 
лучшей современной техникой, в том чис
ле электротракторами, получают все необ
ходимое для того, чтобы непрестанно по
вышать культуру сельскохозяйственного 
производства, успешно выполнять план

указывается, что для выполнения задач 
этой пятилетки необходимо- «Мобилизовать 
внутрихозяйственные источники для даль
нейшего роста социалистического накопле
ния. добиваясь строгого соблюдения госу
дарственной дисциплины и в ы п о л н е н и я  отраслей народного хозяйства, под ема ма- 
каждым предприятием производственного. териальвого и культурного уровня .трудя-

На предприятиях 
Москвы

В цехах и отделах Первого государ
ственного подшипникового завода имени 
Л М. Кагановича состоялись беседы и 
читки материалов к XIX с ’езду ВКП(б).

Кузнечный пех. Рабочие и инженерно- 
технические • работники внимательно слу
шают начальника цеха Васю кон»

Остановившись на вопросах, которые 
будет обсуждать XIX с'езд партии, тов. 
Насюков сказал, что директивы по пятому 
пятилетнему плапу развития СССР рас
крывают огромные перспективы росте всех

при среднегодовом темпе роста всей вало- ; преобразования природы.
вон продукции промышленности примерно 
на 12 процентов.

Важнейший принцип планового социа
листического хозяйства состоит в перво
очередном развитии и особенно высоких 
темпах росте тяжелой промышленности, 
которая является основой непрерывного 
движения вперед всех отраслей народного 
хозяйства. Проект директив по пятому пя- 
тилстному плану определяет темп ежегод
ного роста производства средств производ
ства (группа «а») в разме-ре 13 процентов 
и пройзводстра средств потребления (груп
па «б») —  11 процентов.

В пятом пятилетием плане намечаются 
высокие темпы роста производства черных 
л  цветных металлов, угля и нефтп, элек
троэнергии и продукции машиностроения, 
химической, лесной, строительной и ДОУ- 
гих отраслей промышленности, дальней
ший под’ем транспорта и связи, значи
тельное увеличение выпуска продоволь
ственных л промышленных товаров для на^ 
селения. Так. производство чугуна к 1955 
году возрастет по сравнению с 1950 годом 
псимсрно на 76 пропентов, сталп —  на 
62, проката —  на 64 . угля —  на 43, 
нефти —  на 8 5  и электроэнергии —  на 
80 процентов.

Предусматриваются высокие темпы раз
вития машиностроения. ка.к основы нового 
.мощного технического прогресса во всех 
отраслях народного хозяйства СССР. Про
изводство продукции машиностроения п 
металлообработки увеличивается эа пяти
летие примерно в два раза.

Пятый пятилетний план открывает пер-

В проекте директив XIX с ’езда партии 
по пятому пятплетнему плану нашла свое 
яркое выражение сталинская забота о со
ветском человеке, о неуклонном повыше
нии благосостояния и культурного уровня 
трудящихся. Значительно расширяется 
п р о и з в о д с т в о  товаров массового потребле
ния. Розничный товарооборот в государ
ственной и кооперативной торговле увели
чивается примерно на 70 процентов. Пред
усматриваются рост национального дохода 
не менее чем па 60 процентов и дальней
шее увеличение численности рабочих и 
служащих в народном хозяйстве, повыше
ние их реальной заработной платы и до
ходов крестьян. Еще более широкий размах 
приобретает жиляшнсе1 строительство, а 
также благоустройство населенных пунк
тов.

В пятой пятилетке значительно расши
ряется сеть учреждений науки и культу
ры. здравоохранения и просвегоошя. Боль
шое внимание удаляется подгстооке квали
фицированных кадров для всех отраслей 
доходного хозяйства и культуры, комму
нистическому воспитанию трудящихся и 
повышению их культурно - тсювичаяюго 
уровня.

Новый пятилетний плап представляет 
для всех советских людей конкретную про
грамму повседневной борьбы за укрепление 
могущества пашей Родины. Выполнение 
пятого пятилетнего плана явятся крупным 
шагом вперед по пути развития от социа
лизма к коммунизму.

В проекте директив по пятой пятилетке

плана в установленном для него ассорти
менте».

Па основе внедрения передовой техники, 
улучшения организации труда и повыше
ния культурно-технического уровня тру
дящихся необходимо повысить производи
тельность труда за пятилетие в промыш
ленности примерно на 50 процентов, в 
строительстве— на 55 процентов, в сель
ском хозяйстве— на 40 процентов.

Предстоит завершить в основном меха
низацию тяжелых и трудоемких работ в 
промышленности и строительстве. Вместе 
с тем надлежит снизить за пятилетие се
бестоимость промышленной продукции при
мерно на 25 процентов и стоимость строи
тельных работ не менее чем на 20 про
центов.

«Задачи, поставленные пятилетиям пла
ном, —  говорится в проекте директив. —  
пред’являют большие требования к пар
тийным. советским, хозяйственным, проф
союзным. комсомольским организациям и 
обязывают их мобилизовать широкие массы 
трудящихся на выполнение и перевыпол
нение нового пятилетнего плане, разверты
вая широкую критику недостатков в рабо
те наших организаций с целью быстрей
шей ликвидации этих недостатков». Необ
ходимо оказать всемерную поддержку изо
бретателям и рационализаторам, новато
рам промышленного и колхозного проняв )3- 
ства, передовикам транспорта и других от
раслей народного хозяйства в их стремле
нии увеличить производство, повысить 
производительность труда, снизать себе
стоимость.

Пятилетний план развития СССР на 
19 5 1 —-1955 годы имеет огромное между
народное значение. «Настоящий (п я ты й ) 
пятилетний план. —  указывается в  про
екте директив XIX с’езда ВКП(б) по пяти
летнему плану. —  вновь демонстрирует 
перед всем мипоч великую жизненную  
силу социализма, коренные преимущества 
социалистической системы хозяйства перед 
капиталистической системой. Этот п ятил ет. 
ний план является планом мирного хозяй
ственного и культурного строительства. Он 
будет содействовать дальнейшему упроче
нию и расширению экономического сотруд
ничества Советского Союза и стран народ
ной демократии и развитию экономических

ти хся.
Рабочие обмениваются мнениями, дают 

слово ознаменовать открытие с’езда новы
ми ТРУДОВЫМИ УСПСХНМ'И.

Под руководством коммунистической 
партіси, заявил стахановец Кузьминский, 
советские люди построили социализм и 

.Сейчас уверенно идут к коммунизму. Вот 
почему все мы с большим воодушевлением 
встретили сообщение о созыве XIX с’езда 
В)іП(б). В честь этого исторического собы
тия я становлюсь на стахановскую вахту 
и обешаю к 5 октября завершить годовую 
норму.

В цехе мелких серий стахановка-шли
фовщица тов Пвлояяльникова сказала:

— Мы. подтипнивовцы. гордимся тем, 
что внесли свой вклад в реп питие отече
ствен пего машиностроения. Почти нет та
ких станков и машин, в изготовлении ко
торых не было бы доли нашего труда. 
Продукция завода используется при соору
жении мощных турбин и паровозов, авто
мобилей п тракторов, сложпых приборов п 
механизмов, па стройках коммунизма В 
честь XIX с’езда коммунистической партии 
мы. станочницы цеха, становимся на ста-

Новый план великих работ
С большим патриотическим воодушев- 

левием встретили станкостроители тбилис
ского завода имени Карова сообщен не о 
созыве XIX с'езда великой партии 
Ленина— Сталина.

Был обычный будничный день. В це
хах шла напряженная работа. Киров
цы осваивали новые виды крупных 
мегаллорежуигих станков-гигантов. Когда 
жо гудок и зесстил  о перерыве, станко
строители стали собираться вокруг своих 
агитаторов. Сегодня у всех приподнятое 
настроение, все горят желанием познако
миться с историческими документами ЦК 
ВКП(б) к предстоящему выдающемуся со
бытию в жизни партии и всего советско
го народа — XIX с'евду партии.

Внимательно слушают собравшиеся 
чтение проектов директивы XIX с’езда 
партии по пятому пятилетнему плану 
развития СССР на 1951— 1955 годы и

по пятому пятплетнему плану,— массового 
внедрения в промышленность передовой 
техники.

Внимательно слушают кировцы беседы 
агитаторов о грандиозной программе строи
тельства коммунизма, которая развернута 
в документах ЦК ВШИ б).

В первом инструментальном похе после 
рассказа агитатора слово взял знатный 
товаірь-Стахановец тов. А. Агаджднов.

—  Мы. станкостроители.— сказал он.—  
благодарим дорогого товарища Сталина за 
неустанную заботу о развитии социалисти
ческой индустрии. Новый п яти л ети й  
план —  это величественная программа 
строительства коммунизма. Кировцы вне
сут в выполнение этой программы свой 
достойный вклад.

Строгальщик-скоростник тов. Б. Читай- 
йдвили выступил с призывом —  развер
нуть првдс’ездов'ское социалистическое со-

текст измеленного Устава партии. Особое [ ревнование, доерочпо выполнить авгусгов- 
ожмвление вызывают те места проекта ди
рективы. где говорится о том, что преду
сматривается рост производства крупных 
металлорежущих станков в 2,6 раза, что 
піюцстоит значительно расширить суще
ствующие и ввести в действие новые мощ
ности но производству крупных станков.

В 1952 году на заводе имени Кирова 
осваивается несколько новых типов круп
ных станков. Среди них — крупногаба
ритный станок для обработки про
катных стержней и муфтонаверточ- 
ный станок для металлургических за
водов. трубообрезной станок для обработки 
массивных толстостенных труб, токар- 
но-винторезный для обработки греб
невых валов кораблей. Работа кировцев в

хановскую вахту. Каждая из нас решила ; области освоения новых крупных метал-
дать как можно больше подшипников. Я 
лично уже выполнила годовое задание, ко 
дню открытия с’езда выполню еще одну 
годовую норму.

На стахановскую вахту в честь XIX 
с’езда ВКП(б) стали сотки рабочих завода.

(ТАСС).

В Ленинграде
ЛЕНИНГРАД. 21 августа. (ТАСС). По

становление Центрального Комитета ВКН(б) 
о созыве XIX с’езда партии встретило го
рячий отклик у трудящихся Ленинграда и 
области. На предприятиях, в учреждениях, 
в колхозах, совхозах и МТС проходят бе
седы и читки газет с материалами к с’езду.

В металлургических цехах Кировского 
завода развернулось соревнование за вы
пуск проката и стали сверх задания. Став 
на стахановскую вахту, сталевары А. Жел
тобрюхов, М, Жуковский, А. Мослаков и 
М. Юсов проводят плавки скоростными ме
тодами и выдают десятки тонн сверхпла
нового металла.

С чувством огромной радости и гордо-
развивать " р г ‘ “ л «  Г а ~ а * Т Г „ Г р “  с™ за л Л В Д ю Родину и М й  »  
вия и взаимной выгоды».

Сплоченные вокруг коммунистической 
партии, народы Советского Союза встре
чают XIX с ’езд ВКП(б) новыми ■ успехами 
творческого труда, мощным под’емом ксе- 
тродного социалистического соревнования.
Великая села социалистического соревнова
ния, единодушное стремлению рабочих, 
колхозников и интеллигеешта отстоять де
ло мира, непоколебимая решимость трудя
щихся построят» ксомушгстячсскоо обще
ство должны быть направлены на выпол
нение и перевыполнение исвой пятилетки.

Иод испытанным руководством великой
партии Ленина— Сталина народы Советско- Ц Ѵ   - ...... -  « .....................
го Союза успешно выполнят план пятой сг1Л0В1К(В н аш коллектив оснащал и будет

лоіххжушнх станков направлена иа выпол
нение важнейшей задачи, предусматривае
мой проектом директивы XIX с’езда партии

свий и септябрьсвпй планы. Встав на 
стахановскую вахту в честь XIX с'ез
да партии, тов. Б. Чігтайшвн.ти обязал
ся ежедневно выполнять по две с поло
виной— три нормы за смену.

Предложение тов. Б. Читайшвили горя
чо поддержали передовые производ
ственники завода токари - скоростники 
тт. В. Бакрадзе, П. Зубрипкий. слес.арь- 
сборщпк С. Джисев и другие.

Во всех цехах завода им. Кирова рабо
чие в честь XIX с'езда партии берут на 
себя новые повышенные социалистические 
обязательства. Кировцы обязуются до
срочно выполнить заказы на повью круп
но-габаритные ставки для металлургиче
ской, нефтяной и энергетической промыш
ленности Советского Союза.

У строителей Ортачальской ГЭС
Большие радостные дни переживают 

строители Ортачальской ГЭС. Сообщение о 
созыве XIX с ’езда ВКП(б) коллектив 
стройки встретил новым трудовым поде- 
мом. Активно участвуя в беседах, которые 
проводят агитаторы, строителя ярко вы
сказывают своя патриотические чувства, с 
гордостью говорят о родной большевист
ской партии —  вдохновителе и организа
торе всех побед советского народа.

—  XIX с'езд партии примет величе
ственную программу дальнейшего движе

ния СССР к коммунизму,— сказал канди
дат в члены партии прораб Е. Кобасов.—  
Наша любимая Родила будет еще более 
могущественной. Мы отдадим все силы 
борьбе за досрочное выполнение новой 
пятилетки.

Бригадир бетонщиков В. Кобахидзе в 
числе первых взял н а  себя новые произ
водственные обязательства в честь XIX 
с’езда ВКГП(б). Его примеру последовали 
десятки строителей станции.

Патриотический под‘ем

вовлекав Центрального Комитета ВКН(б) 
о созыве XIX с’езда- партии трудящиеся 
завода «Электросила» имени С. М. Кирова. 
Главный конструктор дважды лауреат, 
Сталинской премии Иванов, под руковод
ством которого сейчас глзрабатьюаются ра
бочие чертежи гидрогенератора для Куй
бышевской ГЭС. сказал:

—  Проект директив по пятому пятилет
нему плану развития СССР намечает гран
диозные работы во всех отраслях народ
ного хозяйства, повышение материального 
благосостояния трудящихся. Такие темпы 
развития возможны только в нашей стра
не, в стране победившего социализма. Ог
ромная задача ложится на нас. электро-

СТАЛИНИРП. (Наш корр.). С огромным 
под’емом встретили трудящиеся Юго-0се- 
тии решение ЦК ВКП(б) о созыве очеред
ного XIX с'езда партии. Па предприятиях 
и в учреждениях области проходят собра
ния трудящихся. Выступая иа собраниях, 
рабочие и служащие берут на себя новые 
обязательства в честь с'езда.

Во время беседы ка Сталиниреком ле
сокомбинате, выступил столяр мебельного 
цеха тс®. И. Кулухов.

—  Великую радость переживает каж 
дый из нас, —  сказал он —  5 октября 
созывается XIX с'езд партии. За прошод- 
шио между сводами партии годы трудя
щиеся Советского Союза добились громад-

пятилетки, сделают новый крупный шаг 
вперед к победе коммунизма.

Прибытие в Бухарест советской правительственной 
делегации на празднества по случаю 8-й  годовщины  

освобождения Румынии Советской Армией
БУХАРЕСТ, 21 августа. (ТАСС). О го- И . В. Сталина. Были я ш и н е е м  советски»

дня в Бухарест прибыла советская пра
вительственная делегация для участия^ в 
празднествах по случаю исполняющейся 
23-го августа восьмой годовщины осво
бождения Румынии советскими войсками 
от фашистской тирании. В составе деле
гации— председатель ВЦСПС В. В. Куз
нецов (глава делегации), генерал-полков
ник Ф. И. Голиков я Чрезвычайный и 
Полномочный посол СССР в Румынии 
А. И. Лаврентьев.

На аэродроме делегацию встречали за
местители председателя Совета Министров 
Румынии Иосиф Кишиневский. Георге 
Апостол, Киву Стойка, министр вооружен
ных сил генерал армии Эмиль Бодиаралі, 
члены Президиума Великого национально
го собрания, члены правительства и ЦК 
Румынской рабочей партии, представители 
общественности, трудящиеся румынской 
столицы. Членов делегации встречали 
также состав советского посольства, посол 
Китайской Народной Республики Вая 10- 
пин, главы дипломатических представи
тельств ряда государств, аккредитованные 
в Румынии.

Появление советских представителей на 
аэродроме было встречено продолжитель
ными аплодисментам и здравицами в 
честь Советского Союза, в честь товарища

румынский государственные гимны.

Глава советской делегации В. В. Кузне
цов сердечно поблагодарил собравшихся 
за теплый, дружественный прпем и зая
вил, что этот прием члены делегации 
принимают в адрес советского народа и

В р аботу  включаются  
зем сн ар я ды , прибы вш ие  

с  В ол го-Д он а
СТА В РО П О Л Ь (КУ Й БЫ Ш ЕВС КАЯ О Б 

ЛАСТЬ) (ТАСС). В Ж игул,, продолжают 
прибывать земснаряды с Волго-Дона. С 
ними едут гидромеханизаторы, принимав
шие участие в намыве плотины Ц имлян
ского гидроузла и возведении других ги
дротехнических сооружений на Волго- 
Доне.

К настоящему времени на строительство 
Куйбышезской ГЭС прибыли три землесос
ных снаряда производитеіьностью по 500 
кубометров ф у н та  в час. В пути находится

любимого и ДОРОГОГО вождя трудового че- четвертый земснаряд такой ж е «ош осіл. 
люоилѵіѵ и „  Все волгодонежие земснаряды будут ис-
ловечества товарища И. В. Сталина. Эти 
слова тов. Кузнецова присутствующие 
встретили продолжительной овацией в 
честь лучшего друга румынского народа 
товарища И . В. Сталина.

—  Советские люди,—  сказал В. В. Куз
нецов— с большим интересом и участием 
следят за достижениями румынского наро
да. Трудящиеся Румынской Народной Рес
публики пришли к своему празднику с 
серьезными успехами. Советски» народ 
желает румынскому иароду еще больших 
успехов в его труде под руководством Ру
мынской рабочей партии и ее вождя 
Г. Георпту-Деж. Эти слова были встрече
ны бурными аплодисментами присутствую
щих.

Продолжительной овацией была встре
чена провозглашенная главой советской 
делегации здравица в честь нерупгимой 
дружбы между советским и румынским 
народами.

пользованы на гидротехнических работах, 
развернувш ихся сейчас на обширной пло
щ адке водосливной плотины. Здесь соору
ж ается огромная перемычка длиной более 
8 километров, производится выемка грун
та из котлована плотины.

Первым в забой стал экипаж зем снаря
да .Ѵв 503, который возглавляю т волгодон- | 
цы Волчков и Борисюк. Из котлована вы- | 
нуты первые 14 тысяч кубометров ф унта . ; 
намыто в перемычку 12 тысяч кубометров . 
песка.

Волгодонцы взяли обязательство прсвы- 1 
сить нормы выработки агрегата.

Готолятся к пѵеѵѵ волгодонские земсна
ряды №  505 и А*? 511.

оснашать великие гидроэнергетические со
оружения мощными, технически совер
шенными гидрогенераторами.

Весть о созыве XIX с’езда партии бы
стро облетела колхозы, совхозы и МТС об
ласти. Труженики сельского хозяйства, 
преисполненные высокими патриотически
ми чувствами, повышают темпы полевых 
работ. Бригадир сельскохозяйственной ар
тели «Коммунар». Всеволожского района, 
тов. Волков заявил:

—  XIX с’езд партии —  знаменательное 
событие в жизни советского народа. В про
екте директив с’езда павтюи по пятилетие- 
му плану развития СССР мы видим про
грамму дальнейшего укрепления мощи на
шей Родины, роста кѵльтуры и благосо
стояния трудящихся. Обещаем работать на 
колхозных полях, не покладая рук. собрать 
без потерь богатый урожаи, д о сро чно  за
вершить поставки сельскохозяйственных 
продуктов государству.

ЩЩ ШШЯ/Ш  ііГі

ных успехов во всех областях народного 
хозяйства. Советский народ в этот' исто
рический период победоносно завершил 
Великую Отечественную войну, успешно 
выполнил план послевоенной сталинской 
пятилетки. За это время расширилось и 
нашо предприятие, выросли замечательные 
кадры. В честь предстоящего с'езда я  обя
зуюсь к 5 октября выполнить три месяч
ные нормы.

Мастер лесопильного пеха И. Квапшлдзв 
обязался выполнять своп суточные нормы 
на 120— 130 процентов.

Трудящиеся Юго-Осетпи с большим во
одушевлением знакомятся с проектом ди
ректив XIX с’езда партии.

За высокий урож ай 1953 года
БОЛІІПСИ. (По телефону). Постановле

ние Центрального Комитета ВКП(б) о со
зыве XIX с'езда партии вызвало среди
колхозников и сельских механизаторов,
интеллигенции района огромный трудовой 
и полети чески й под'ем.

В нынешнем году боднисские хлеборо
бы собрали хороший урожай, досрочно 
рассчитались с государством по зернопо
ставкам. Развернулась борьба за урожай 
1953 года.

Выступая на собраниях, труженики 
советской деревни говорили о том, 
что успехи колхозного крестьянства 
являются результатом неустанной за
боты большевистской партии о развитии и 
укреплении социалистического сельского 
хозяйства.

ІІа собрании в артели имени Сталина 
поселка Болниеи агитатор Ефрем Ііруидзе 
сказал:

—  Партия большевиков привела кол
хозное крестьянство к счастливой п за

житочной жизни, вооружила хлеборобов 
могучей техникой, передовой советской аг
рономической наукой. У  нас есть все воз
можности получать высокие урожаи, да
вать Родине больше сельскохозяйственных 
продуктов.

Тов. Пруядэе призывает колхозников 
развернуть в честь XIX с’евда партия со
циалистическое соревнование за образцо
вую подготовку и проведение осеннего 
сева.

В районе завершена уборка колосовых. 
Уже вспахапо 50 процентов оопмого кли
на Колхозники артелей имени Сталина, 
«Победа» села Фахрало, механизаторы Та
м ариске» машинно-тракторной станции 
взяли обязательство в честь XIX с’евда 
партии —  досрочно закончить пахоту иод 
ооешшй сея, к 1 сентября полностью очи
стить семена, к открытию с’езда— 5 ок
тября— полностью выполнить план сдачи 
государству всех видов сельскохозяйствен
ных продуктов.

Издание в Ачбайии произведений И. В. Сталина
ТИРАНА. 17 августа (ТАСС). Государ-, Сталина тиражом в 20  тысяч экземпля- 

ственное издательство Пародией Р е с п у б -  ров. Еще раньше были изданы 1-й и 
лики Албании выпустило в свет на ал- С-й темы Сочинений И. В. Сталина. Сій 

бане ком языке 7-й том Сочинений И . В. час подготовлен к печати 8-й том.

Ш естой  электрический  
зе м с н а р я д  К аховской  ГЭС

НОВАЯ КАХОВКА. (ТАСС). На строи
тельстве Каховской ГЭС вступил в строя 
шестой мощный электрический земснаряд 
треста «Гидромеханизация» Построен он 
на Сталинградской судоверфи и по частям 
доставлен в Запорож ье, где была произве
дена сборка. Затем  земснаряд по Д н е п р у  
был доставлен в район великой стройки.

В изготовлении земснарядов для К ахов
ского гидроузла принимали участие Д е с я т 
ки заводов и монтажных организаций

Сейчас гидромеханизаторы р асп о л агаю т , 
здесь целой флотилией земснарядов. Они 
роют котлованы под основные гидротехни-1 
ческие сооружения, строительный и ш лю 
зовой каналы, намывают перемычки и при
чалы. • - '

Тбилисский паровозо - вагоноремонтный завод имени Сталина. Н а снимке: агитатор бригадир-котельщик И. М ачаидзе знако
мит рабочих паровозосборного цеха с предс’ездовскими документами ЦК В К П (б ). Фото В. Тархова.



ГѴ̂ ДОѴ в о с то ка

Новые обязательства Цителцкаройских
х л е б о р о б о в

Сдп вв  Ц н Т с Л ц к а р о й ц е в
Колхозники, работники совхоза и сель

ские механизаторы  Цителцкаройского р а й - 1 
она с большим воодушевлением • встрети
ли сообщение « созыве XIX с’езда
В К П (б).

На собрании четвертой полеводческой
бригады архилоскалойской сельхозартели ( 
имени Кирова, выпустившей на большой !
площ ади в среднем по 25 центнеров зерна, ! 
выступил бригадир Е. Бучукури. От имени | 
бригады он взял  обязательство увеличить | 
площ адь под озимой пшеницей на 120 гек- | 
таров и собрать в будущем году высокий : 
урож ай. I

Патриотическими делам и готовятся 
встретить откры тие с’езда полеводы кол- ; 
хоза имени Берия селения Арбошики. Ше
стая бригада расш иряет нынешней осе 
нью посевы озими на 100 гектаров и обя
зал ась  собрать в  будущем году с гектара 
не менее 23 центнеров зерна.

Хлеборобы района, обсуж дая проект но
вого пятилетнего плана, даю т слово в бу
дущем году добиться урож айности зерно
вых, предусмотренной проектом к концу 
пятилетки.

,,П овы сит ь урож айност ь зер н о вы х  к у л ь т у р  с одного  
гектара:.,, в рай он ах  З а к а в к а з ь я  д о  2 0 — 2 2  цент неров и на 
орош аемых зе м л я х  д о  3 0 — 3 4  цент неров с гект ара ..."

(И з пр оек та Д и р е к т и в  XIX с ' е з д а  пар ти и  по пятому пя тилет нем у
пл ан у развития  СССР на 1951 — 1955 годы)-

РАДОСТНЫЕ ИТОГИ

Колхозники получают 
по 10 килограммов зерна 

на трудодень
От нашего специального корреспондента

12 комбайнов убирали пшеницу на по
лях г о т о в а  села Арбошики Цителцкарой- 
скюго района. Ежедневно артель отправ
ляла на пункт Затотэерно по 90— 100 
тонн зерна.

—  Досрочно выполнить первую запо
ведь, —  с этой мыслью работали все 
колховштш и мехаяішаторы. Свое обяза
тельство труженики пошей выполнили с 
честью.

Рассчитавшись с государством по хлебо
поставкам, засыпав 1 .000  тоин отборного 
зерна на семена, правление артели выда
ло колхозникам аванс по 2 килограмма 
на трудодень.

Это лишь третья часть того, что наме
тило правление выдать колхозникам на 
трудодни пшеницей при окончательном 
расчете.

Приступили к выдаче аванса и другие 
колхозы района.

В артели имени Кирова села Архилое- 
кало, где выращен обильный урожай, 
авансом на трудодень выдано по 10 ки
лограммов зориа. Многие колхозники по
лучают по 20 — 25 пентнерош ггшеяипы. 
Передовики колхозного производства полу
чают еще больше.

—  Радуетесь, —  говорит старый кол
хозник Алексей Гогбаидзѳ окружившим 
его полеводам. — И правильно, есть че
му порадоваться хорошо потрудились. В 
прошлом году на трудодень пришлось 
меньше.

—  Погода подвела, —  отозвался голос.
—  Э, дружок, нѳ то слово сказал. —  

Теперь но она нас, а мы ее скорей под
ведем,— под смех колхозников заявил ста
рик.

Апхнлоскалойекио хлеборобы п сами 
хорошо знают, что, строго выполняя агро
технику, заботливо ухаживая аз посевами, 
можно и при неблагоприятной логодо до
биться хорошего урожая.

Нынешцей осенью колхозники решили 
засеять пшеницей на 800  гектаров боль
ше прошлогодне го. внести под посевы 
2 .000  тонн минеральных удобрений про

тив 1.200 тонн в прошлом году. ІІа по
лях артели полным ходом идет пахота, 
очистка полей от пожнивных остатков. 
Бригады очищают семена, готовят их к 
посеву.

В три раза больше получат на трудо
день хлеба в этом году колхозники арте
ли имени Ленина поселка Цители-Цкаро.

С энтузиазмом встретили колхозники 
особщешро о созыве XIX с’еода партия.

—  Каждый из нас будет трудиться 
так. —  заявляю т труженики полей, —  
чтобы новая пятилетка, как я  предыду
щая. была выполнена досрочно.

Интелцкаройсш о  хлеборобы и механиза
торы еще с большей энергией разверты
вают борьбу за урожай будущего гота.

П. А Л Е К С И Д ЗЕ .

По большому желтому квадрату поля, 
мерно покачгавзяоь, «плывет» комбайн. 
Шумят моторы. Подрезанная пшеница гу
сто ложится на полотно главного транс
портера и мгновенно исчезает в приемной 
камере. В бункер непрерывной струей 
льется золотистое 'зерно «новоукраинки».

Рядом с комбайном движется автомаши
на. прибывшая за очередной партией 
зерна.

—  Скоро кончаем, мало уже оста
лось,— говорит комбайнеру шофер Плья 
Говашвили, показывая рукой на участок 
еще нескошенной пшеницы.

—  За 1.000 тонн перевалим п точ
ка, косить будет нечего, —  отвечает 
комбайнер Алексей Татукашвили.

Шофер ловко подвел машину к ком
байну, п из бункера через полотняный 
рукав шнека в кузов хлынула струя 
пшеницы. Разгружая на ходу комбайн, 
Татукашвили уверенно ведет свой 
«Сталинец-6», зорко всматриваясь в гу
стоту перепутанного, полегшего хлеба.

Добрая слава идет в районе о комбай
нере Татукашвили. В колхозе имени Берия 
села Арбошики он убрал урожай с 450 
гектаров л намолотил больше 1 .000  тонн
зерна.

—  Хотя и трудно, но приятно убирать 
такой хлеб. —  говорит Татукашвили, —  
что ни гектар, то 2 — 3 тонны зерна. 
Только разгрузишь  ̂ бункер, а он опять 
полный, —  успевай отвозить!

Жатва в арбоншкокой артели закон
чена. Работавшие здесь 12 комбайнов 
Гамарджвебской машинно-тракторной стан
ции скосили урожай на всей площади по
севов колосовых, занимающих здесь 3.450 
гектаров.

Завершается жатва и в других колхо
зах Цителцкаройского района. Еще не
сколько дней, и замечательные машины 
«Сталинец-6», самоходные «С-4», старые 
ветераны уборочной, не раз ре монтиро
вав пшеся «Коммунары», запыленные, вы
полнившие большую работу на уборке 
хлебов, будут уведены с полей.

Немало теплых слов благодарности бу
дет сказано в  эти дни по адресу сель
ских механизаторов, оказавших колхозни
кам неоценимую помощь в горячие дни 
уборочной страды.

В нынешнем го.ду комбайновый парк 
машинно-тракторных станппй района^ воз
рос почти вдвое, машинами было убрано 
без малого 100  процентов колхозных по
севов.

Чем ближе конец уборочной, тем яснее, 
определеннее вырисовывается победа, 
одержанная пителнкаройскими хлебороба
ми и механизаторами в  борьбе за высо
кий урожай.

Выявились новые полеводческие брига
ды. убравшие по 2 5 —-30 центнеров 
зерна с гектара. Среди них— первая по
леводческая бригада колхоза имени Ки
рова села Архилоскало, которую возглав
л я е т , опытный хлебороб н волевой орга
низатор Георгий Бучукури, шестая_ брига
да колхоза имени Берия села Арбошики, 
руководимая Георгием Батиашвили, п 
многие другое.

В бригаде Георгия Бучукури— 666 гек
таров пшеницы. Комбайны н а его участке 
скашивзют последние загоны. Бучукури 
волнуется —  что-то покажет подсчет, 
какая из 5 полеводческих бригад артели 
добилась лучшей урожайности?

Но вот подсчет окончен.
—  Как думаешь, Георгий, сколько, 

спрашивает весовщик п, не ожидая от-

0 т  нашего специального корреспондента

вета, торжествующе восклицает, —  по 
25 центнеров с гектара получил на всей 
площади!

Колхозники поздравляют Бучукури. Сму
щенный похвалами товарищей, он быстро 
уходит в поле. Колхозный бригадир спе
шит поделиться своей радостью с тра
ктористами п комбайнерами, в производ- 
ственной дружбе с которыми выращен 
обильный урожай.

—  Паш скромный подарок XIX с’езду 
партии,—  говорит он механизаторам, —  
25  центнеров пшеницы с гектара на всей 
площади в 666 гектаров!

Завязывается теплая, задушевная бе- 
'седа о том, как  много предстоит сделать 
впереди. Механизаторы, как и Г. Бучуку- 
рн, успели уже познакомиться с директи
вами XIX с’езда партии по пятому пяти
летнему плану развития СССР на 
1951 — 1955 годы, внимательно изучили 
раздел, в котором говорится о задачах в 
области сельского хозяйства.

—  В районах Закавказья предстоит 
повысить урожайность зерновых до 20—  
22 центнеров, а на орошаемых землях до 
3 0 — 34 центнеров с гектара, —  расска
зывает полевод. —  Особенно большие за
дачи стоят перед вами —  механизато
рами.

—  Понимаем свою ответственность, —  
не спеша произносит комбайнер Арчил 
Ментешапшилн. —  Вместе с вами, кол
хозниками, будем думать уже сейчас, как 
повысить урожайность в следующем году. 
Дадим слово теварнщу Сталину, что не 
пожалеем своих сил для выполнения 
важных задач, которые будут поставле
ны партийным с’ездом.

По приблизительным подсчетам бригада 
Георгия Бучукури за перевыполнение 
плана урожайности получит 130 тонн зер
на .в качестве премии-надбавки.

На уборке урожая показали свое ма
стерство десятки водителей «степных ко
раблей». Комбайнер коммунист Арчил 
Меятешашвиди за .30  рабочих дней 
скосил в колхозе села Джапаридзе 370 
гектаров пшеницы и намолотил 780 
тонн зерна. Ни на гектар но отстает от 
МентешАЩВили работающий по соседству 
е ним Георгий Долидэѳ. Безотказно косит 
хлеб «Сталинец-6» комбайнера Нльп Та- 
рашвили.

Тысячи гектаров пшеницы скошены, 
обмолочены, зерно свезено на тока, в го
сударственные закрома п колхозные ам
бары. Решающую роль во всем этом 
сыграли сельские механизаторы.

—  Спасибо большевистской партпп. 
Советскому правительству, родному 
С талину,— говорят колхозники,— за та 
кую щедрую помощь техникой.

На полевых токах, в колхозных амба
рах— небывалое обилие зерна. Много хлеба 
сдали колхозники на государственный 
приемочный пункт.

Высокий урожай —  результат возрос
шего мастерства колхозных хлеборобов я  
механизаторов. Повысилась культура зем
леделия, организованнее стало колхозное 
производство.

Плодородны земли Шираки, но никто 
не скажет, что здесь не нужен уход за  
посевами, что здесь излишне мастерство 
хлебороба. Полеводы архилоскалойской ар
тели имени Кирова, намолотившие с гек- 
тарз в среднем по 21 центнеру полновес
ного зерна, знают, каких усилий это по
требовало. В высокий урожай вложен 
большой труд колхозников я  сельских ме
ханизаторов.

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Воспитывать кадры в духе 
высокой требовательности

В ряде сельских НА ПА РТИЙН Ы Х КО Н Ф ЕРЕН Ц И ЯХ  Делегаты к о н ф а д .  
районов Грузни со- С ЕЛЬСКИ Х  РАЙОНОВ инд, внимательно об-
стбялнсь партийны е судили проект ренте-
конференции. Они ни я по отчетному до-

Свой труд вложили и тракторист Геор
гий Тимашвилп, и Марля Турманаури, 
работавшая на сеялке, и Ольга Бунтурп, 
подкармливавшая весной посевы мине
ральными удобреииями. п бригадир Бу* 
чу кури, и агроном Н. Базерашвили и 
сотни других колхозников и колхозниц, 
заботящихся об интересах государства, о 
росте общественного хозяйства артели.

Тщательно обработанная, удобренная, 
засеянная добротными семенами земля 
щедро вознаградила хлеборобов за труд. В 
нынешнем году цителцкдройекпй колхоз 
имени Ленина собрал зерна в 4 раза 
больше прошлогоднего. Квемокедские кол
хозники намолотили с гектара по 19 
центнеров верна. Характерной особенно
стью этого года является то, что колхозы 
собирают высокий урожай не с отдель
ных лучших участков, а с  больших пло
щадей. В зомокѳдской артелп пмеапі 
Сталина 5.000  тектаров пшеницы. Здесь 
в среднем с гектара получено 18,5  цент
нера хлеба.

16— 17 июля на приемочный пункт 
«Загогеерно» поступили первые пар
тии хлеба нового урожая из кол
хозов селений Джапаридзе л  Сабат- 
ло. С этих дней темпы хлебозаготовок 
стали нарастать. Каждый колхоз считал 
делом чести, своим патриотическим дол
гом досрочное выполнение обязательств 
перед государством. В июле на помощь 
колхозному автотранспорту пришли шо
феры Тбилисской и Ахалцпхской автоко
лонн Союззаготтранса. Темпы хлебосдачи 
резко поднялись. В отдельные дни июля 
на пункт подвозилось по 80 0 — 900 тонн 
хлеба.

Обильный урожай, хорошая работа ком
байнеров и водителей автомашин позволи
ли колхозам досрочно выполнить план 
хлебозаготовок. Цителцклройсше хлеборо
бы сдали государству люмшщы на 23.952 
тонны больше, чем в прошлом году.

ІПум от комбайнов еще стоит над Ши
раки. «степные корабли» еще докашива
ют последние сотни гектаров, но уже 
слышится рокот моторов десятков тракто
ров; готовящих почву под озимые. Кол
хозники и сельские механизаторы, вооду
шевленные достигнутыми успехами, начи
нают борьбу за урожай 1953 года.

Сплошные желтые поля скошенной 
пшеницы уже перерезываются темными 
квадратами вспаханной земли. Сотне гек
таров вспахано трактористами в колхозе 
имени Маленкова, в арбошикской. ківемо- 
крдской н других артелях. Этой осенью в 
районе озимой пшеницей будет засеяна
площадь, на 11 .000  гектаров превышаю
щая прошлогоднюю.

Время идет быстро, недалек и сев. Ка
ков же будет тот, предстоящий урожай? 
Падо полагать —  лучше теперешнего. 
Ведь у ' цителцкаройекпх хлеборобов еще 
не все резервы для повыйения урожайно
сти использованы до кояпа.

Радостный под’ем .царит сейчас в де
ревне. Люди внимательно читают, тщ а
тельно изучают проекты директив XIX
с'езда партпп, строят планы больших 
колхозных работ на будущее, заботятся 
о новом урожае.

Труженики сельского хозяйства района 
взяли обязательство еще лучше, чем в
прошлом году, провести осенний сев. Это 
будет новый вклад в борьбу за успешное 
выполнение важной государственной за
дачи —  обеспечить Грузию в ближай-. 
игле годы собственным хлебом.

П. ШУРОВ.

М А С Т Е Р А  В Ы С О К И Х  У Р О Ж А Е В

Бригадир квемокецского колхоза А. Лачишвили, председатель катхооа ̂  сел а ^ Д  ж ап аридзе Н. Кочиашвили, председатель з е и о и е д с к ^  югетхша ^

подвели итоги работы. Проделанной пар
тийными комитетами и первичными пар-* 
тнйяыма организациями по выдюлншшо
решений ПК ВКП(б), решений апрельско
го п последующих пленумов ЦК КП(б) 
Грузни.

Характерной чертой подавляющего 
большинства прошедших конференций я в 
ляется высокая активность делегатов, 
их непримиримость к недостаткам, ши
роко развернутая критика и самокритика.

В центре внимания делегатов конфе
ренций стояли вопросы внутрипартиййой 
работы, правильного сочетания ее с хо  ̂
зяйственными задачами, решительной 
борьбы с нарушениями советской ззкозь 
нести, за полную ликвидацию нарушений 
Устава сельскохозяйственной артели п та 
боров с колхозов.

Повсеместно отмечалось, что райкомы 
партии развернули энергичную борьбу за 
выполнение решений апрельского п май
ского пленумов ЦК КП(б) Грузии.

Созданные Тержольскпм райкомом 
КІІ(б) Грушин специальные комиссии 
выявили, что в ряде колхозов разбазари
вались общественные земл^ Разными ли
цами было присвоено 70 голод крупного 
рогатого скота, немало птицы, зерна, де
нег. Вся эта общественная собственность 
уже возвращена колхозам.

По райком партии, как отмечали деле
гаты конкуренции, принявшие участие в 
прениях по отчетному докладу, добился 
лишь первых успехов н а  пути'перестрой
ки. Предстоит много сделать в области ор
та низа ционно- хозя йствеиного укрепления 
колхозов. Вследствие слабой постановки 
партийно-оргаидааціиотіной и парппйно- 
полптической работы в колхозах района все 
еще не ведется энергичная борьба за точ
ное выполнение агротехники, нарушают
ся сроки проведения ’ сельскохозяйствен
ных работ, не выполняются планы за
кладки новых виноградников, расширения 
посевов зерновых культур. Не все трудо
способные колхозники принимают актив
ное участие в общественном труде.

Много серьезных недостатков в работе 
райкома и первичных партийных органи
заций колхозов было отмечено также на 
партийной конференции Маяковского рай
она. ' .

Бывпшго руководящие партийные л со
ветские работники района еамя при
сваивали колхозное добро. В партийных 
организациях грубо нарушались принци
пы внутрипартийной демократии. Пар
тийные собрания проводились редко, на 
них не обсуждались животрепещущие во
просы жизни и деятельности колхозов. 
Отсутствовала большевистская критика и 
самокритика. Особенно плохо была раз
вернута критика снизу. Коммунисты, 
осмеливавшиеся выступать с критикой, 
подвергались преследованиям.

Новое руководство Маяковского райко
ма за отчетный период проделало боль
шую работу по ликвидации всех этих круп
ных недостатков и ошибок. Теперь пар
тийные собрания в колхозах и пленумы 
райкома проводятся регулярно. Коммуни
сты  смело выступают с критикой работы 
бюро па/ртийных организаций и райкома, 
вносят 'деловые предложения. Районный 
комитет более чутко прислушивается к 
сигналам снизу, принимает меры к ис
правлению недостатков.

Однако, ошибки полностью не ликвиди
рованы, а в раде колхозов они повторяют
ся потому, что некоторые партийные орга
низации все еще слабо связаны, с мас
сами. В результате низкого уровня 
внутрипартийной работы, отрыва ее от 
хозяйственных задач в пекотврых колхо
зах Маяковского района наблюдается от
ставание в выполнении очередных сель
скохозяйственных работ, плохо организо
вана борьба за  высокие урожаи вин с п а 
да, зерна и других сельскохозяйственных 
продуктов.

кладу и внесли в него много существен
ных таидафок. Выполнение этого реше
ния позволит иартиііной организации 
Маяковского райбна до конца лпквпдпро- 
ва.о ущерб, нанесенный сельскому хо
зяйству бывшими руководителями пар
тийных и хозяйственных органов района 
и сделать его одним из передовых в Ку
таисской области.

Делегаты Цхалтубской партийной кон
ференция критиковали райком партии за 
неумение сосредоточить свое внимание на 
главном, н а  руководстве ведущими от
раслями сельского хозяйства. Основ
ным источником дохода колхозов здесь 
является культура чая. Партийный 
комитет плохо раз’ясняет это колхозни
кам, не уделяет должного внимания раз
витию этой высокоценной отрасли сель
ского хозяйства. Вследствие неудовлетво
рительного ухода за  чайными планта
циями, неумелой организации труда кол
хозников,- илап сбора зеленого чайного 
листа не выполнен даже наполовину. 
Удивляться этому не приходится. Число 
трудосшгобных колхозников, но прини
мающих участия в общественном труде, 
здесь все' еще велико. Это объясняется в 
частности тем, что партийные организа
ции не ведут среди колхозников раз’яс- 
нительной работы.

Редкой критикб подвергли работу рай
кома делегаты Квемосванетской партий
ной конференции. Они отметили, что 
райком был оторван от первичных пар
тийных организаций и коммунистов, не 
вникал глубоко в работу колхозов, не 
проявлял интереса к повышению уровня 
идеологической работы среди коммунистов 
и беспартийных, не проверял, ка-к вы
полняются принятые решения.

Обсуждая вопросы сельского хозяйства, 
райком партии скользил по поверхности 
и не доискивался причин недопустимо 
низкой урожайности сельскохозяйствен
ных культур, невыполнения план* роста 
поголовья скота и выхода животноводче
ской продукции.

Конференция признала работу райкома 
неудовлетворительной и избрала новый со
став партийного комитета.

Вопросы ликвидации, ущерба, нанесен
ного делу коммунистического строитель
ства в Аджаряр? бывшими руководителями 
обкома, правильной расстановки кадров, 
повышения урожайности чая, табака, цит
русовых и других высокоцепных тех
нических и зерновых культур стояли в 
центре внимания партийных конферен
ций Кс-дского и Батумского районов 
Аджарской АССР. Докладчики п делегаты 
комферешдай, выступившие в прениях по 
отчетным докладам, совершенно правиль
но отметали, что решение важных 
хозяйственных задач зависит _ раньше 
всего от состояния внутрипартийной ра
боты, от дальнейшего улучшения всего 
дела партийного просвещения коммуни
стов п беспартийных колхозников и сель
ской интеллигенции, от правильного под
бора и расстановки кадров.

* * *
Партийные конференции —  серьезная 

проверка работы руководящих, партийных 
органов. Оіш проходят на высоком идей
но-политическом уровне, демонстрируют 
сплоченность и беспредельную предан
ность партийных организаций Грузии 
Центральному Комитету ВКП(б), любимому 
Сталину, готовность до копна ликвиди
ровать серьезные недостатки и грубые 
политические ошибки, допущенные быв
шим руководством ЦК Ш {б) Грузии.

Обобщив опыт уже состоявшихся пар
тийных конференций, областные комите
ты  партии должны обеспечить такое про
ведение предстоящих конференций, кото
рое будет .способствовать дальнейшему 
оживлению и улучшению партийной ра
боты, подымет ее на более высокий уро
вень, приведет партийные, советские и 
хозяйственные организации Грузин к  но
вым успехам, с которыми они встретят 
день открытия XIX с’езда ВКП(б).

Собрание началось с опозданием 
на 3 часа 40 минут

Отчетно-выборное собрание первичной 
партийной организации Болнисского рай
потребсоюза было назначено п а  7 часов 
вечера. К этому времени пришли почти 
все коммунисты, состоящие здесь на уче
те, но собрание началось в 10 часов 40 
минут, когда, наконец-то, соизволил явить
ся председатель правления райпотребсою
за. Без него, член партбюро тов. А. Го- 
пшангвили, выступивший с отчетным до
кладом, вместо отсутствующего секретаря 
партийного бюро тов. 0. Мартиросова, не> 
■решался открыть собрание.

Отчетный доклад длился не более два
дцати минут и совершенно не удовлетво
рил коммунистов, так  как в нем не было 
приведено ни одного факта, характери
зующего состояние внутрипартийной ра
боты первичной партийной организации.

Этот серьезный пробел отчетного докла
да восполнили участники прений тт. 
С. Минасяи, К. Константинов, Г. Нуриев, 
С. Мкртычян и другие, вскрывшие круп
ные недостатки в работе партбюро.

Партийное бюро совершенно не прак
тикует проверку исполнения принятых 
решений, и поэтому большинство из них 
остается на бумаге. Партийно-политиче

ская работа среди коммунистов и  беспар^ 
тіишых не проводится.

Секретарь и члены партбюро не при
слушиваются к  сигналам коммунистов.. В 
результате этого в  райпотребсоюзе увели
чилась дебиторская задолженность, кото
рая составила за полугодие 460  тысяч 
рублей. Значительно выросла сумма рас
трат п хищений.

План товарооборота не выполняется. 
Это об’ясняется тем, что работники рай
потребсоюза плохо изучают запросы сель
ского населения.

Коммунисты, выступившие в прениях, 
говорили о нерадивом отношении руково
дителей райпотребсоюза к распределению 
товаров. В магазине одного села, напри
мер, без движения лежат те товары, на 
которые имеется большой спрос в другом 
селе.

Партийное бюро проходило мимо всех 
этих фактов, не сигнализировало о них 
вышестоящим партийным органам.

Болнпсский райком партпп в  свою оче
редь проходил мимо плохой работы пер
вичной партийной организации.

Г. ГУСЕЙНОВ.

П о м ат ериалам  \,3ари  В ост ока “
Управление треста «Ткибулугодь» под

твердило факты нарушения правил торгов
ли в лотке №  3, приведенные в шісьме 
читателя Ф. М арфунина. Заведую щ ая лот
ком Г. Чочия снята с работы.

*  *  *
.Читатель С  Антипов писал в редакцию

р нарушении правил торговли в магазине 
при Потниском мелькомбинате.

Потийский горком партии подтвердив 
правильность изложенных в письме факм 
тов. Заведую щ ая магазином М. Бабилуаі 
снята с работы.



Строить быстро, дешево, отлично
Совещание в Центральном Комитете КП(б) Грузии  

по вопросам капитальною строительства
„те диррктив Ш  с’еэда ВКП(б) | товлввяю строительных деталей и полу- 

г -  пягалетнемт п л а н  у развития фабрикатов, совершенно неудовлѳтеори- 
[ пй 1 9 5 1 --1 9 5 5  годы широкое от- тельно использует механизмы. Экскавато- 
^  на наШЛИ вопросы дальнейшего ры на стройках треста загружены всего 
і илпяия капитального строитель- | на 47 процентов. бетономешалки —  на И нашей стране. В новой пятилетке , 20  проаеятов п т. д. Но удовлетворяет 

Ѵ етены  увеличение государствен-і возрос.піпм требованиям качество отроп- 
1 ш пальны х вложений в промыт- | тельсгва. Руководителя) треста тов. Аоаи- 

К-ь примерно, в два раза по срав- іпвили пора уже почувствовать ответ-
пятилеткои, шпрокое ствентость за все эти серьезные недостат

ки и навести на стройках должный поря-
улучшввяе док. Совершенно неудовлетворительно ру-

с прошлой 
пяяие индустриальных методов в

Г.г^іьсгво. решительное улучшение .—  . . . . . .
Т я  снижение стоимости строп- ковошт строительными оо актами главный 
,ктва -т инженер треста тов. Балквадзе.

І . и Ы Х  Р‘Ѵ К /1 .  I  ___
Гг почм капитального строительства! Большая роль в строительстве и благо- 
" ѵ:я -вишен.» республиканское совеша- | устройстве столицы Советской Грузия

Г  а Лнное 20 августа Центральным . принадлежит тресту «Тбпллоетрой». Ао-гпзванное ’і\ з  августа
‘ м К 11(6) Грузил. На совешанпн | тя трест

“ г іг к о в а л и  руководители крупных ' сянев план по валовым показателям,
і прспубшки. министры, секретари он все же не обеспечивает выполнения

■  513СТНЫХ городских и районных I тех задач, которые поставлены перед н ш .
,0В партии. В работе совещания ] На многих стройках треста —  на мосту

,яГі участие тт.

п вьгаолнпл за бемь не

жилых ................  Д. Мгеладзе, ' имени Элбакидзе, строительстве
имиовели 3 . Чхубианишвили, В. Цхов- і домов, административного дома Минпстер- 

,-чли В Буджизшвили, В. М елка- ! ства технических культур —  раооты 
ЭШ ■» • .    „  Ьуджиашвили, ! сильно затянулись. Руководители трестаВ Банрадза, К . .....     ----- - -
іікийкѵоидзе. И. Ночламазашвили. I тт. Читайшвллп и Чомахидзе должны но- 
ци ~т. « п т  : решительную борьбу за  высокое

качество работ, сдавать сооружения без 
недоделок и в установленные сроки. Тби
лисский городской и районные комитеты 
нартой обязаны больше уделять внимания 
работе треста «Тбилиссгрой» и окалывать 
необходимую помощь в усилении пар
тийно-политической работы на его строи
тельных об’октах.

Докладчик остановился и па работе 
строительн ы х организаци й ресн убли кан - 
свих ыиштстерств. Трест «Грузпище- 

как и в других союзных респуоли- | » ведет строительство отсталыми,
рллвернуто большое промышлеинед, . ку<«гарными методами, не использует 

уідское и сельское строительство. З і . имеющиеся в* наличии механизмы. Так, 
медние годы построены п введены в і на укл<гтке фундамента котельной коньяч- 
■плузтаяию мощные цехи Закаммяско- | ,И>Г0 за,в<>Іа для доставки цемента на рас- 

металлургаческого завода _ имени - с т о т п е  свыше 200  метров применяются

I Ц гігп ч *  - л  ^

Открыл совещание секретарь ЦК 1М1(б) 
тов. в . Цхсвреба- .вили.

ІС токладом «0 мероприятиях по вы- 
Іиыяю плана капитального строитель*
I '  в Грузинской ССР в 1952 году» вы

пил секретарь ПК КТІ(б) Грузни тов.
Бу.ѵхиашвили. .

| — Благодаря постоянной помощи и 
[те коммунистической партии. Совет- 

п*.жительства и лично товарища 
Іглина, — сказал докладчик; —  в Гру-

ства в Тбилиси, принято решение об ор- ’ мошь в вопросах материалыю-техннче- 
ганизации в Гори крупного строительно- ского снабжения.
монтажного треста «Гористрой». создан и Председатель Совітрофа Грузин тов. 
приступил к работе крупный областной. и Ночламазашвили остановился л а  во- 
саддоедьяьіД трест «Кутаиомшени». На-1 организации труда на стройках и
мечены и осуществляются большие строп- кульТурНо-бытового обслуживания строт- 
тельные работы в, Сухуми, Батуми. Поти, Как «ярьвжый недочет опі от-
Чнатура, Ткварчели и других городах несвоевременную выдачу или пол-
реслубляіки. ное отсутствие нарядов на многих строй-

—  Новый большой размах строитель-[ ках, что приводит к обезличКе, мешает 
стеа в Грузил. —  подчеркивает доклад- правильпо организовать труд и за работ-

за м ш
Фалина п Кутаисского автомобильного 

новые гидроэлектростанции и 
кіьные шахты. Верхне-Магистральный 
вал Самгорской оросительной системы 
рнп Сталина. Горийскпй хлопчато-бу- 

[жный комбинат, целый ряд новых чай- 
к  Фабрик и других предприятий раз- 
чвых отраслей промышленности.
| Однако, как подчеркнул далее доклад- 

в работе строительных оргааи:іациіі 
•гіѵблпм имеется много серьезных не- 
Ч8ТОВ. Они являются следствием того 

ічного стиля, который насаждало быв- 
руководстно ЦК КП(б) Грузия. В ра- 

т? ряда партийных и советских орга- 
ций республики имели место круп- 
пге недостатки. Слабо осуществля

ть воспитание строителей в духе стро- 
бГшюй большеиистсюой требовательности. 
За прошедшие семь месяцев 1952 года 

рогл капитальных работ по Грузии —  
[у’ плетворительиы. Ни одно из рес- 
рликанскнх министерств и ведомств 

выполнило плана капитального строи- 
льства за этот, период, хотя в послед- 
Ье месяцы на пелом ряде строек рес- 
Iблики темпы строительства повысились, 
ррестройка работы в строительных с®га- 
мипях республики идет медленно.
| План —  это закон. Товарищ Сталин 

«Наши планы есть не пламы-про- 
но планы-догадки, а п.таяы-ди- 

Іктявы, которые обязательны для руко- 
|іящпх органов п которые определяют 

іршеиие нашего хосяГппвеяпего раз- 
’ия в будущем в масштабе всей стра- 

Между том многие строятельные ор- 
іщцви нашей республики грубо нару- 
от этот закон.
Докладчик подробно охарактеризовал 

стельность крупнейших строительных
таішзаішй республики.
Не выполняет плана трест «Зажметал- 
іттрой». Установленные сроки сдачи 

| т о в  в эксплуатацию систематически 
>і в лютея. Крайне неудовлетворительно 

рдстс-я жилищное и культурно-бытовое 
р ' ггельство. Осповнымп причинами это- 

отставания являются н еу'довл отвори- 
^іьная организация строительно-монтаж- 
^  работ, отсутствие должного технпче- 

руководства и контроля над прміз- 
)м, „лабое состояние трудовой и 

рчыЕодствепной дисциплины. Руководп- 
треста тт. Георгадзе и Добоадсий 

'■ны коренным образом перестроить 
|оту треста, пересмотреть расстанов- 
кадіюв, широко внед|)ить механиза- 

Р» я индустриальные методы строи- 
рльства, обеспечить безусловное выпол- 

плана текѵшего года. Руставскому 
рродскомѵ комитету партии (секретарь 
ркома тов. Гегешидзе) необходимо под- 

ответственность первичных партий- 
^  органігзапий за своевременное и вы- 

'Зчествеиное выполнение строитель- 
Iй  ̂ работ, повысить авангардную роль 
рИкунистов и комсомольцев на строп- 
^ьных площадках, строже бороться за 
ртюденпе государственной и піюнзвод- 

яной дисциплины.
Отмечая отставание управления «Груз- 
■ п р о я » . докладчик указал на то, что 

I; ''Тройках плохо организован труд, сла- 
I ^пользуются механизмы, затягивается 

Г','’5 в эксплуатацию многих важных 
Г. т>в. Особенно плохо обстоит дело в 
ГтсУзиіахтострое» с жилищным строптель- 

'‘>м—-план выполнен лишь на 50 .9  про- 
р та . В системе «Грузшлхтостроя» не- 

^іетворительйо поставлено дел» сохран- 
гтн товарно-материальных ценностей, 
■!''0 борются с текучестью рабочей си- 
! вс закрепляют кадры за произвед
ем.
[План строительно - монтажных работ 
Ѵтм «Грузпщюэнеіргоетрой» за  семь 

г'япев в целом перевыполнен Но здесь 
! ѵ«*ляют необходимого внимания граж- 

Р  '-чому строительству в Тбилиси п за- 
ІѴ';,П работы на отдельных важных 

'тках энергостроительства.
_!I"прежнему отстает трест « Грузстрои», 

'"'По его Горийская строительная ков- 
'• выполнившая план всего па 58,9 

^нента. Трест «е создал собственной 
ріиарй производственной базы по нзго-

носплкп, тогда как рядом имеются узко
колейка и вагонетка; приготовление рас
твора производится вручную, а  подносит
ся он к рабочему месту лопатами. На 
строительстве жилого дома чаеразвесочной 
Фабрика лесоматериал на четвертый этаж 
поднимается вручную, а находящийся ря
дом под’емный кран простаивает. Обста
новка, которая царила в тресте, способ
ствовала хищениям и казнокрадству. Но
вому управляющему трестом «Грузпнгае- 
строй» тов. Морегга и министру пищевой 
промышленности тов. Циклаурп надо пе
рестроить работу треста, вывести его в 
ряды передовых строительных организа
ций.

Не выполняют планы капитального 
строительства министерства сельского хо
зяйства. технических культур, водного 
хозяйства, местной промышленности, здра
воохранения и другие. Недавно бюро ЦК 
КІІ(б) Грузии рассмотрело вопрос о ра
боте отдела капитального строительства 
Министерства просвещения Грузинской 
ССР. Установлено, что в результате со-

чик, — обязывает областные, городские 
и районные партийные и советские орга
низации усилить борьбу за всемерное со
кращение сроков строительства, повыше
ние его качества и снижение стоимости. 
Серьезное внимание надо обратить
на работу проектных организаций, па 
улучшение руководства социалистическим 
соревнованием, распространение передо
вого опыта.

Местные партийные организации долж
ны боілоѳ конкіхѵгно заниматься всеми во
просами капитального строительства. Нуж
но всемерно укреплять партийные органи
зации на стройках, развивать их актив
ность и самодеятельность, смелее развер
тывать критику и самокритику, направ
лять усилия всех строителей на борьбу 
ва выполнение и перевыполнение плайа.

Остаяювивпшсь па вопросах партийно- 
политической работы н а стройках, до
кладчик отмечает, что зачастую эта рабо
та не увязывается с производственными 
задачами. В первичной партийной орга
низации третьей строительной конторы 
треста «Тбилиссгрой» (секретарь партор
ганизации тов. Контридзе) с начала пы 
тавшего. года было проведено  ̂ восемь 
партийных собраний, но на них был об
сужден только один вопрос производствен
ного характера —  «Выполнение плана 
первого квартала и задачи второго квар
тала». Партийное собрание по данному 
вопросу приняло постановление: «Собра
ние единодушно принимает все предло
жения», но елмпх-то предложений нпгде 
не видно.

—  Нам надо строить быстро, прочно, 
высококачественно и дешево, — заканчи
вает свой доклад тов. Буджиаигеили. —  
Мы должны добиться того, чтобы у нас 
не было отстающих строек., чтобы строи
тельные планы выполнялись из месяца в 
месяц по всем показателям. Больше забо- 
т ь ц  надо проявлять о нашем золотом 
фонде —  строителях. План капитальных 
работ, установленный на 1952 гол, дол
жен быть безусловно выполнен. Пет ни
какого сомнения, что строители Грузии, 
воспитанные товарищем Л. П. Берия на 
славных сталинских традициях, сделают 
все для того, чтобы с честью осуществить 
все задания партии, правительства, 
великого Сталина.

ную плату, успешно развернуть социали
стическое соревнование. Особенно плохо 
обстоит дело в этой области в «Граждан- 
ж илстрое » треста « Грузпщюонср гостро и ». 
Остро критиковал тов. Кочламазашвиди 
хозяйственных руководителей, которые 
предали забвению вопросы культурно- 
бытового обслуживания строителей, не 
заглядывают в общежития, не интересу
ются работой столовых, не заботятся об 
успешном ходе жилищного строительства. 
Так. новые жилые дома локомотиворе
монтного завода уже требуют ремонта. 
Однако хозяйственные руководители про
ходят мимо таких фактов, не цаказывадрт 
бракоделов. Тов. Кочламазашвили подчерк
нул, «*то Совпроф и республиканские ко
митеты профсоюзов обязаны уделять зна
чительно больше внимания работе мімлч>- 
чпеленимх строек республики.

Начальник «Грузшахтостроя» тов. 
И . Цуцкиридзе не сумел рассказать о мо
рах, принимаемых управлением для то
го. чтобы покончить с многочисленными 
недоделками в повых домах и улучшить 
благоустройство шахтерских городов и 
поселков. То, что в этой области име
ются серьезные недочеты, показало и вы
ступление начальника комбината «Груз- 
уголь» том. В. Гогуа. Отстало и жилищное 
стропггольство, которое комбинат «Груз- 
у гель» осуществляет хозяйственным 
способом.

0  работе многочисленных новостроек 
Кутаисской области говорил секретарь Ку
таисского обкома КІІ(б) Грузии тов. 
Г. Чантурия. Проведенное недавно област
ное совещание руководителей строитель
ных организаций выявило серьезное от
ставание многих строек. Тов. Чантурия 
критиковал ряд министерств я  ведомств, 
которые плохо помогают строитель
ству *в Кутаисской области. Он заявил 
такжр, чт» и обком партия недостаточно 
ещ е занимается вопросами стро>ительства

Управляющий «Грузгоспроектом» тов. 
А . Ломинадзе признал правильной крити
ку строителей в адііес проектировщиков. 
-Особенно недопустимо отставайте в раз- 
вертывалгии типового проектирования. 
Тов. Ломияадзѳ отменил, что отельны е 
строительные организации необоснованно 
ссылаются па проектировщиков, стремясь 
тем самым скрыть недочеты в своей ра
боте.

Секретарь Гори некого горкома КП(б) 
Грузии тов. Д. Ромелашвили пред’явял

На снимке: стахановка-колхозница сельскохозяйственной артели им. Берия села Ду- 
рипши Гудаутского района М. Ардзинба собирает чайный лист. Она выполняет не
сколько норм в день. Ф ото Г. Альперта.

  ‘ О О -----------------------------

Повысить темпы сбора 
чайного листа

От наших специальных корреспондентов

В первых числах нюня чаеводы Маха- 
рлдзевского района обратились к  колхоз
никам, рабочим л специалистам совхозов и 
чайных фабрик Грузии с призыюЛі развер
нуть сопиалистичесйое соревнование за 
перевыполнен ио государственного плана 
сбора и переработки чайного листа.

Прошла большая половина сезона. Сбор 
л и ста-вступил в самый решающий период. 
Дни решают сейчас вое рое —  будет ли 
преодолен прорыв, в котором Находится 
район.

В начало сезона Махаірадзевекии район

дана на плантациях колхоза в л и ц е  мая. 
Этим было достигауто равномерное созре
вание.

Пример передовиков убедитольио сви
детельствует о том, что колхозы и совхозы 
района но имеют никаких оснований для 
отставания. Между тем, большинство арте
лей не выполняет планов сбора листа.

ІІе подготовился к сезону маквянстский 
колхоз имени Калинина. Чаеводы плохо 
ухаживали за плантациями, и в июле 
план сбора листа не был выполнен. Для 
того, чтобы выйти из прорыва, нужно

шел впереди других по сбору чаГшого лис- ежедневно собирать свыше 8 топи листа,

Прения, развернувшиеся по докладу,
• помогли выявить большие резервы, тая- 

вершеігно неудовлетворительного руковод- 1 д я стройках Грузин Умелое ис- серьезный счет Министерству промышлен- 
ства со стороны министерства, горкомов польэоваад€ резервов, непримиримое | иости строительных материалов, «іруо-

отиошенпе к  недочетам и упущениям в гоопроекту» и другим сфганизадгош, кото-и райкомов партии, исполкомов город
ских и районных Советов в республике 
систематически я«  выполняются платы 
капитального строительства школьных 
зданий. Планирование капитального строи
тельства Мшшстерством просвещения 
Грузинской ССР ведется неправильно. 
Это приводит в  тому, что строительство 
школ затягивается, стоимость его удоро
жается, средства п материалы распыля
ются. Виновники крупнейших недочетов 
в этой важнейшей области строительств;^ 
накж«ны. Сделано указание министру 
тов. Купрадзе за недостаточное руковод
ство делом капитального строительства.

Ряд министерств Грузинской ССР, 
а также исполкомы областных Советов, 
Советы Министров автономных республик 
и городские Советы* совершенно неудов- 
летворительно занимаются жи.тіпшшм 
строительством. Особенно большое отста
вание по жилищному строительству 'до- 
нушено Министерством мясной и молоч
ной промышленности Грузинской ССР. 
(министр тов. Гочзшвили). выполнившим 
годовой плат на 1 июля 1952 года всего 
на 7,8 процента; в течение шести меся
цев из 9 об’ектов жилищного строитель
ства работы велись здесь только на 4 объ
ектах.

работе помогут строительным организа
циям республики еще энергичнее двинуть 
вперед капитальное строительство, успеш
но завершить нынешний год— второй год 
новой пятилетки.

Главный внжздер треста «Закметал- 
лургстрой» тсв. Н. Лобоцкий, признавая 
наличие недочетов в деятельности треста, 
рассказал о мерах, намеченных по улуч
шению работы во втором полугодии. Осо
бое внимание обращается на дальнейшее 
базвпгпе подсобных производств, на уси
ление темпов жилищного строительства. 
Решето годовой плат жилищного строи
тельства в гор. Руетавй выполнить до
срочно. Тов. Лобопкий ставит вопрос о 
своевременном обеспечении строек техни
ческой документацией, отмечая, что про- 
еадчфовщики в этом отношении находятся 
в большом до.пу перед строителями.

Начальник одной из строек треста 
«Груэгіцроэиергострой» тов. М. Эбрали- 
дзе заявил, что руководители треста 
зачастую подавляют инициативу работ
ников строек, но проявляют заботы 
о кѵльтурно-бытовом обслуживании спе
циалистов, распьияют материально-техпп- 
чеекие ресурсы. Отраведливо критикуя 
серьезные недочеты в работе руководите-

Ц в н т р а л ь н ы й  Комитет^КШ)_ Грузии^бу -; тг>рста< Тов. Эбрали.тве, однако, почти
дет строжайшим образом наказывать тех, 
кто не выполняет плана строительства, 
примиренчески относится к срыву Строи
тельных программ, к затягиванию оконча- 
інія етряргельствэ новых жилых домов, 
школ, лечебных учреждений, промышлен
ных об’октов.

Докладчик отметил такж е неудовлетво
рительную работу многих предприятии 
Министерства промышленности ст]к*цтель- 
ных материалов Грузинской ССР. Так, за 
прошедшие 7 месяцев министерство не- 
додало стройкчтм республика 14 миллио
нов штук кирпича. Это — результат то
го. что министерство не оказывает помо
щи предприятиям в налаживании техно-

иичего не сказал о своей работе, о при
чинах отставания руководимой им строй
ки.

В выступлении начальника «Колхид- 
ст^ 'я»  тов. Л. Кикнадзе были затронуты 
вопросы комнлексной механизации работ.

рыѳ слабо помогали новостройкам Гори.
Министр пищевой промытлеяпюсти Гру

зинской ССР тов. И. Циипаури рассказал о 
той бееответстветіюсФИ в подборе кадров, 
которая существовала в тресте «Грузіги- 
щесгрой» и которая привела к тому, что 
в этой организации долгое время орудова
ли расхититести социалистической соб
ственности. Министерство еще но взя
лось по-настоящему за наведение твер
дого порядка на каждой строительной пло
щадке. Редко проводятся документальные 
ікмѵизии, качество их низкое.

Рассказав о передовом опыте (работы 
строителей Ортачальской ГЭС, управляю- 
щяй трестом « Грузгидроэнергострой» тов. 
В. Чаниотадзе заявил, что этот опыт бу
дет переиесеи на другие стройки. Основ
ное в этом опыте — хорощб организован
ная подсобная база, наличие четкой тех
нической документации, умелое использо
вание техники, пенные навыки оператив
ной роботы, приобретенные на других 
стройках.

Выступившие на совещании и сп олняю 
щ и й  обязанности управляющего трестом 
«Груастрой» тов. Ш . Абайшвили и другие 
товарищи рассказали о работе, которая 
проводится на местах по устранению 
вскрытых в последнее время серьезных 
недочетов в работе строительных организа
ций.

Председатель исполкома Тбилисского го
родского Совета тов. Г. Замбахидзе отме-

та. Но взятые темпы все лее н е  обеспе
чили выполнения даже плана, пе говоря 
уж е о повышенных обязательствах. Го
довой план выполнен немногим более чем 
иа половину.

Хорошо подготовился к  сезону отста
вавший в прошлом колхоз имени Ленина 
села Лихаури. Все работы па плантациях 
выполнены в агротехнические сроки, обя
зательства доведены до бригад, звеньев и 
отдельных колхозников, систематически 
проверяется их выполнение. Хо«д сбора 
обсуждается па общих собраниях колхоз
ников.

В меспгкодурекой артели имени Л. П. 
Берия полносбоіриыо плантации занимают 
около 140 гектаров. В прошлом году с 
гектара было собрано по 4 .079  килограм
мов листа. Нынче каждый гектар уже 
принес в среднем по 3 .000  килограммов 
листа. Всего собрано чайного листа па 
41 .470  килограммов больше, чем за тот 
жо период прошлого года. Колхоз в луч
шие сроки проводит подрезку, дренаж, 
полив плантации. Успешно собирают чай 
в колхозах селений Махацидзе и Цхем- 
лисхидп.

Особое место в районе занимает колхоз 
села Махарадзе. На 110 гектарах чая 
здесь в производственном масштабе прово
дятся опыты по внедрению новы / методов 
подрезки чайных кустов и мульчирования 
плантаций. К началу весны часть план
таций была оставлена без подрезки. Пер
вый урожай иа пих был собран 27 апре
ля. Подрезка чайного куста была прове-

но в колхозе не собирается и половины 
этого количества. С начала сезона силь
но отстает шуабахвекий колхоз.

Из четырех чайных совхозов района 
июльское задание с превышением выпол
нил только один Пару джеки и совхоз. 
Он сдал листа на 33  тонны больше, чев 
в прошлом году.

В районе не ведется настоящей борьбы 
за высокое качество чайного листа. Вто
рым сортом сдано 17,9 процента всего ли
ста, это— втрое больше, чем в минувшем 
году. Поступление на фабрики низкосорт
ного листа особенно возросло во второй 
половнпе июля.

В колхозах плохо ухаживают за насаж
дениями. Достаточно сказать, что первое 
и второе мотыжеіпге сильно затянулись, 
третье мотыжепие выполнено только на 
20  процентов.

Несмотря на такое отставание, партий
ные и советские организации района со
вершенно неудовлетворительно занимаются 
вопросами организации труда. В 1952 го
ду не выработали мппимума трудодней 
несколько сот колхозников; немало кол-, 
хозпиков вовсе не принимают участия в 
общественном труде.

Выполнить свои обязательства мяхара- 
дзевекпо чаеводы смогут лишь при умелой 
организации работы, используя каждый 
депь, каждый час, собирая лист в любую 
погоду, улучшив уход за  плантациями, при- 
мснив в случае засухи потпв.

Г. ГИГАУРИ, М. ТУГУШ И.

Тов. Кикнадзе признал, что этому в а ж - ™ л  справедливость критики в адрес гор
совета. пе обеспечившего своевременного 
окончания работ на ряде важных строй

нейшему делу до последнего времени не 
.уделялось. внимания, и только сейчас
осуществляются меры по решительному 
усилению механизации строительства.

Председатель Госплана Совета Ми- 
й^стров Грузинской ССР тов. К. Цимаку- 
ридэе, говоря о растущем об’еме капи
тальных работ в Грузии, подчеркну.*, что 
зф средними цифрами скрывается отста
вание многих строек. Он назвал целый ряд

логических процессов, не уделяет внима
ния культурно-бытовому обслуживанию 
габочнх и инжстернб-Фсхтічестотх работ- ооектов. строительство которых затяну- 

■ „о Ѵ п/йГп^о -гяѵ.прплени?* их « г  л&сь на многие годы. В последнее времяпиков, не добивается закреплёнМ  ИТ йИ 
производством. Министр тов. Пааташвили 
и директора заводов строго предупрежде
ны Нейтральным Комитетом КП(б) Гру
зин. однако решительного перрлома в ра
боте пока еше но видно. Областные, город
ские и районные комитеты партия долж
ны оказывать более конкретную помощь 
предприятиям п ром ьі шлетн остп строи
тельных материалов.

За последние месяцы, как отметил до
кладчик. ПК КІІ(б) Груят* и Совет Ми- 
ішсг!*ов Грузинской ССР приняли реши
тельные моры, предусматривающие уско
рение строительства, резкое улучшение 
его качества и архитектурного -оформле
ния. Установлены окончатедьные сроки

намечены серьезные меры по улучшению 
сѵ-тояния строительства в областях, горо
дах и районах республики; Но отдельные 
строительные организации не перестрои
ли еше свою работу. В новой областной 
строительной организации «Кутапсмшени» 
слишком затянулся «организационный 
период», а между тем в Кутаиси и Ку
таисской области отстают многие строй
ки Не испод ьз у ют по-настоящему боль
шую помощь, оказываемую нм в области 
«пюительства. партийные и советские 
организации Гори. Тов. Цимакуридзе от
метил также неудовлетворительную рабо
ту проектных организации, предприятий 
МиннСТчУрства промышленности строитель
ных ыатнфиалйв Он признал, что Госпла
ну необходимо улу .Шить руководство ка-

Организованно в с т р е т ь  новый учебный год
Обзор писем читателей

ввода в эксплуатацию новых крупных ( питадыш.ч строительством, оказывать ии- 
зданнй п сооружений городского х о зя й -) нистерствам н ведомствам конкретную по

тел ьных об'ектов Тбилиси. Той. Замбахн- 
дзе говорил о том. что необходимо под
тянуть строительство городских соору
жений, связанных с предстоящим пус
ком Ортачальской г}цроэ.тектросташии. 
Он поставил вопрос о подготовке строитель
ных работ на Куре к осеннему паводку, 
о  развитии базы строительных материалов 
Тбил горсовета, о повышении качества жи
лищного строительства. Говоря о необхо
димости широко внедрить в практику 
строительства Тбилиси индустриальные 
методы, тов. Замбахидзе сослался на опыт 
Москвы и Киева. Однако, как справедливо 
было отмочепо на совещании, этим опытом 
уже давно могли воспользоваться Тбилгор- 
совет п его строительная организация.

С заключитеіьным слоы^м чл совещании 
выступил тов. В. Ьуджиашвили.

Закрывая совещание, тов В. Ц х о вр е б а - 

швили призвал строителей рѳспублпки 
глубока изучить опубликованные в печати 
материалы, связанные с предстоящим XIX 
сездом ВКП(б), достойно встретить с’езд 
новыми успехами на всех участках капи
тального строительства в Советской Гру
зен.

Д о начала учебного года остаю тся счи
танные дни. Подготовка школ к началу 
занятий значительно усилилась. З а  пос
ледние пять дней по сведениям Министер
ства просвещения в республике отремон
тировано до шестисот школьных зданий.

Особенно быстро ведется ремонт школ 
в Абхазии. Из 19 школьных зданий,_ тре
бовавших капитального ремонта, к 15 ав 
густа было отремонтировано 16.

Редакция получает много писем о ходе 
подготовки школ к новому учебному году.

— Первого сентября, — пишет читатель 
Д. Киут, — учащиеся Тамишской средней 
школы Очамчирского района начнут за 
ниматься в светлых, просторных классах. 
Ремонт школы закончен. Приобретаются 
учебники и наглядные пособия.

Во многих районах в подготовке школ 
к учебному году деятельное участие при
нимают рабочие, колхозники, интеллиген- 
цня.

— В ремонте земо-анухвинской 8-летней 
школы, — сообщ ает нам из Гудаутского 
района Н. Х арабуа,—дирекции и педаго
гам помогают жители села. Сейчас школа 
уже готова к приему детей.

Воскресники в помощь ш колам были 
проведены в Цуцхвати, Хресили, Ахалсо- 
пели, Дзлеиси и других селах Ткибуль- 
ского района.

Благоустроена территория, прилегаю щ ая 
к 33-й женской средней школе гор. Тбили
си. Двор покрыт асфальтом, поставлены 
питьевые колонки, заготовлено топливо. 
Об этом пишет в редакцию заместитель 
директора школы Г. Д адян.

Плохо еще обстоит дело с размещ ением 
.классов лабораторий, кабинетов. Заведу
ющий отделом народного образования ис
полкома Тбилисского горсовета тов. 
А. Мчел шлзе пишет в редакцию:

— В рчле тбилисских пткол, как, напри
мер, в I. 2. 8, Г), 11. 13, М, 15, 18 муж
ских, 3, 9, 11, 15, 20, 24, 34 женских

прож ивает свыше 250 семейств. Ж ители 
занимаю т до трехсот школьных комна,т. 
Вопрос о возвращении этих комнат шко
лам  не раз ставился П еред городским Со
ветом, но он все еще остается нерешен
ным.

В 1942 году в селении Л иа Ц алендж их- 
ского района было начато строительство 
двухэтажного здания школы из 23 комнат.
Но было построено только 10 комнат. Н а 
остальные нехватило строительного мате
риала, о« бы л... растаскан. Сейчас в 
этой школе учатся до 500 детей. Такое 
количество учащихся, конечно, не может 
заним аться нормально в 10 комнатах 

«Однако такое положение, — сообщ ает 
наш корреспондент,— как видно, не вол
нует руководителей районного Совета. Н и
кто не принимает мер, чтобы расхитители 
стройматериалов были наказаны , а ^етям  
были бы. созданы условия для нормаль
ной учебы».

С 1 августа в республике началась про
д а ж а  учебников. Но это дело организова
но не везде хорошо.

Читатель тов. П. Теряева сообщ ает, что 
в Кутаиси к продаж е учебников присту
пили с большим опозданием.

Успешное начало учебного года во мно
гом зависит от своевременного и точного 
учета детей школьного возраста. Об этом 
пишет в своем письме читатель П. Тру
сов, справедливо отмечающий, что некото
ры е работники народного образования 
все ещ е слабо борются за всеобщее обя
зательное обучение.

З а  последние несколько лет в республи
ке не выполнялся план охвата учебой д е
тей школьного возраста. Немало учащихся 
оставило учебу в течение года Работники 
народного образования, директора школ, 
педагоги должны учесть ошибки прошлых 
лет,, сделать асе, чтобы они не повторя
лись. *Чі,



Я.
Заявление представителя СССР 

А. Малика на заседании Комиссии 
по разоружению 20 августа

ООН
Н ЬЮ -Й О РК , 21 августа. (ТАСС). Вчера 

представитель С С С Р Я. А. Малик высту
пил на заседании Комиссии ОО Н по р аз
оружению по вопросу о запрещении б а
ктериологического оружия.

М алик отметил, что выступление аме
риканского делегата в Комиссии ООН по 
разоружению  15 августа является не чем 
иным, как запоздалой попыткой со сторо
ны правительства США оправдать и при
крыть свой отказ ратифицировать Ж енев
ский протокол 1925 года о запрещении 
бактериологического оружия и выполнять 
положения этого протокола, являю щегося 
важ ной общепризнанной международно
правовой нормой, запрещ аю щ ей ведение 
бактериологической войны.

Ж еневский протокол подписан 48 госу
дарствами. из них 42 государства ратифи
цировали этот протокол. Только незначи
тельная группа в б государств во главе 
с СШ А до сих пор не ратифицировала 
Ж еневский протокол.

США занимаю т в этом вопросе такую 
же позицию, какую  занимали японские 
милитаристы.

Японские милитаристы не ратиф ициро
вали международное соглашение о запре
щении бактериологического оружия пото
му, что они готовились к агрессии, к вой
не.

Н а судебном процессе над японскими 
военными преступниками, происходившем 
в гор. Хабаровске в декабре 1949 года, 
достоверно и документально было уста
новлено, что японские военные преступни
ки не только готовили, но и применили 
бактериологическое оружие против М он
гольской Народной Республики, против Со
ветского Союза и против Китая.

Эти исторические факты, сказал  Малик,

безотлагательным делом. Мы проводим | наглядное подтверждение на недавней меж- 
нссл(*дования в течение десяти лет и счи- дѵнародной конференции Красного Крес:а.
таем, что сейчас настало время начать 
массовый выпуск продукции, принятой на
вооружение*.

Председатель подкомиссии конгрессмен 
Сайкс заявил, как сообщалось в печати, 
что программа исследований в области 
бактериологической войны направлена на 
то, чтобы позволить США «перенести вой
ну на другую сторону».

Указанные заявления американских офи
циальных лиц, сказал далее Малик, сви
детельствуют о том, что США стали на 
путь широкой подготовки бактериологиче
ской войны. Это подтверждается и заявле
нием главного хирурга армии США гене
рала Армстронга. Выступая II февраля 
текущего года с лекцией на тему о  науч
но-исследовательской работе, которая про
водится медицинской службой американ
ской армии, он заявил, что исследования 
ведутся в нозон для военного опыта обла
сти, особенно в области атомной, химиче
ской, биологической и радиологической 
войны. Программа исследований является 
самой обширной из всех, которые когда- 
либо предпринимались При этом Арм
стронг признал, что программа исследова
ний осуществляется в порядке экспедиций 
полевыми группами, особенно за грани
цей. «Такие группы,—заявил он,—действу
ют. главным образом, в Корее и Японии». 
В эти группы включаются представители 
других служб, в частности химического 
корпуса.

Эго является дополнительным официаль
ным подтверждением того, что американ
ские агрессоры не только применяют б ак 
териологическое оружие, но и посылают 
в Корею специальные военно-медицинские

свидетельствую т о том, что тот. кто встал гп,уппгы кот '  ве7ут „ с а Ѵ е ™ 7 « я  э* - 
на путь агрессии и подготовки войны. ^„У. _ . .. ду исследования ЭФпуть агрессии и подготовки войны, 
уклоняется от ратификации Ж еневского 
протокола о запрещении бактериологиче
ского оружия.

Такую  же позицию занимаю т правящие 
круги СШ А в этом вопросе. Подписав 
Ж еневский протокол, они уж е более чет
верти столетня уклоняю тся от его ратиф и
кации.

Американский делегат пытается об’яс- 
мить это тем что якобы США после пер
вой мировой войны «ушли в изоляцио
низм» и поэтому-де не ратифицировали 
Ж еневский протокол. Такое об’яснение не 
вы держ ивает никакой критики...

Факты, записанные в официальных про
токолах американского конгресса, показы
ваю т, что действительной причиной того, 
почему США не ратифицировали Ж еневский 
протокол до второй мировой войны, был не 
«изоляционизм», а импеоиализм. стремле
ние правящ их кругов США подготовить и 
применить в военных целях оружие м ас
сового уничтожения против стран и наро
дов, которым они не доверяю т. Расчет 
строился на том циничном и человеконе
навистническом обосновании, что этим 
оружием можно убить больше людей при 
меньших издержках.

Уклоняясь по указанным причинам от 
ратификации Ж еневского протокола в те
чение многих лет до второй мировой вой
ны, правящ ие круги СШ А после войны, в 
апреле 1947 года, сбросили все маски и 
покровы. Они официально сняли с рати
фикации в сенате Ж енезский протокол о 
запрещ ении бактериологического оружия. 
Открыто став на путь политики агрессии 
н подготовки третьей мировой войны, об’- 
явив своей официальной политикой борьбу 
за  мировое лидерство, то есть за мнрозое 
господство посредством создания «ситуа
ции силы», и проведения «политики 
силы», правящ ие круги США прямо 
заявили, что они отказы ваю тся ратифици
ровать Ж еневский протокол под предло
гом его «устарелости». Ж еневский прото
кол о запрещении применения оружия 
массового уничтожения стал для йих пре
градой на пути проведения политики аг
рессии и под готовки к новой мировой войне.

Все эти широко известные ф акты  полно
стью разоблачаю т несостоятельность попы
ток американских представителей в ООН 
найти оправдание и прикрытие позиции 
США. Д л я  всякого непредубежденного и 
об’ективного человека совершенно очевид
но, что « е  «изоляционизм*, а империализм, 
как  прежде, так  и теперь, мешает США 
ратиф ицировать Ж еневский протокол.

Ф акты, продолж ал М алик, говорят о 
том, что СШ А уж е давно стали на путь 
подготовки бактериологической войны. По 
данным американской печати и на основа
нии заявлений официальных лиц всему 
миру известно, что правительством США 
предпринята и осущ ествляется широкая 
программа подготовки бактериологической 
войны. Э та программа вклю чает обширные 
научно-исследовательские работы в обла
сти создания различных типов бактерио
логического оруж ия, изыскания в области 
применения известных видов бактерий в 
качестве оруж ия массового уничтожения 
людей, значительное расш ирение количе
ства лабораторий, проведение эксперимен
тов, в том числе и за границей, в целях 
проверки эффективности применения бак
териологического оруж ия. Все это под
тверж дается не только сообщениями печа
ти, но и официальными заявлениям и и до 
кументами.

М алик процитировал отчет о заседаниях 
подкомиссии Комиссии палаты  представи
телей американского конгресса по ассигно
ваниям. Н а этом заседании начальник хи
мического корпуса американской армии 
генерал Бэллен, требуя значительного уве
личения в военном бю джете СШ А на 1953 
год ассигнований на исследование и про
изводство средств массового уничтожения, 
мотивировал это необходимостью выполне
ния химическим корпусом задач, постав
ленных ему об’единенной группой началь
ников ш табов США. Он заявил такж е, 
что сумма испрашиваемых на 1953 год ас
сигнований превыш ает расходы 1951 и 
1952 годов.

Н а вопрос члена подкомиссии Комиссии 
палаты  представителей по ассигнованиям 
конгрессмена Райли, почему увеличены 
расходы на биологические способы веде
ния войны. Бэллен ответил: «для этого
имеются две причины Во-первых, мы ста 
ли  уделять этому вопросу больше внима
ния и относиться к этому серьезно. Вто
р ая  причина заклю чается в том, что соз
даю тся новые лаборатории, которые всту
паю т в строй в будущем году в более 
ш ироком масш табе; эти лаборатории на
ходятся в процессе строительства в неко- 
тооых местах»

На вопрос члена подкомиссии конгресс
мена Ф луда, уделяется ли большое вни
мание «основным исследованиям* в обла
сти бактериологической и химической вой
ны, Бэллен ответил: «Д а, сэр, весьма
большое. Мы такж е считаем это весьма

фективности применения этого оружия 
массового уничтожения.

Готозясь к широкому применению бак
териологического оружия, правящие кру
ги США ведут интенсивную психологиче
скую обработку американского нарола и 
подготовку общественного мнения в це
лях оправдания применения ими этого по
зорного и бесчестного оруж ия...

Прежде всего они всячески пытаются 
в печати и в ОО Н опорочить давно и 
твердо установившееся среди европей
ских народов и среди народов всего мира 
убеждение в том, что применение ору
ж ия массового уничтожения, в частности 
бактериологического, является позорным и 
бесчеловечным/ Открыто ведется кам па
ния по развращ ению  американского наро
да в этом вопросе. Д елается попытка 
убедить его в том, что будто бы приме
нение бактериологического ооужия являет
ся «гуманным». Не кто иной, как тот же 
генерал Бэллен. выступая 31 марта теку
щ его года в городе Д алласе, заявил, что 
если необходимо убивать ваших врагов, 
то «самый гуманный и дешевый способ»

Как указал М алнк, конференция преж
де всего обратила особое внимание и вы
разила беспокойство по поводу того, что 
некоторые правительства до енх пор еще 
не ратифицировали Ж еневский протокол 
от 1925 года о запрещении бактериологи
ческого оружия. Конференция записала в 
своей резолюции, что она настаивает на 
том. чтобы все правительства, не присо
единившиеся к указанному протоколу или 
не ратифицировавшие его, присоединились 
и ратифицировали протокол. Конферен
ция обратилась через национальные об
щества Красного Креста с призывом к 
правительствам всех государств, которые 
еще не ратифицировали Ж еневский про
токол, ратифицировать его в наивозможио 
кратчайший срок. В этом существо во
проса.

.„В этом важном международном во
просе, имеющем прямое и непосредствен
ное отношение к вопросу мира и войны, 
правящ ие круги США оказались в потной 
изоляции. О нет поел стали перед всем ми
ром как изолированные противники запре
щения бактериологического оружия, как 
носители подготовки и развязы вания бак
териологической войны. Комиссия не мо
ж ет пройти мимо этих фактов, мимо это
го важного для дела мира международно
го вопроса. Комиссия долж на безотлага
тельно рассмотреть вопрос о недопущении 
использования бактериологического ору
жия и нарушения запрещения бактериоло
гической войны, а такж е о привлечении к 
ответственности нарушителей запгеш ения 
бактериологической войны Комиссия дол
жна осудить нарушителей конвенции о 
запрещении бактериологического оружия, 
дабы  предотвратить применение бактерио
логического оружия в будущем и поивле- 
кать к ответственности нарушителей ука
занной конвенции, осуждающей бактерио
логическую войну.

Комиссия не может не обратить внима
ния на то, что правительство США и его 
представители в органах ООН, всячески 
пытаясь голословно отрицать применение 
американскими войсками бактериологиче
ского оружия, до сих пор отказываю тся 
выступить против применения этого оружия, 
до сих пор отказываю тся осудить этот пре
ступный метод войны...

Необходимо, чтобы Комиссия немедлен
но рассмотрела вопрос о бактериологиче
ском оружии и авторитетно от имени 
ООН вы сказалась за безотлагательное 
осуждение бактериологической войны и 
сделала невозможным это позорное воен
ное преступление.

Д елегат США. возобновляя в Комиссии 
по разоружению  дискуссию по вопросу о 
бактериологическом оружии, выступил с 
единственной целью, чтобы опраздять и 
прикрыть позицию правящих кругов США, 
отказываю щ ихся ратифицировать Женев-

С о б ы т и я  в К о р е е
СО О БЩ ЕН И Е ГЛАВНОГО КОМ АНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

ПХЕН ЬЯН, 21 августа. (ТАСС). Г л аз
ное командование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки сообщило 21 августа, что на фронтах 
особых изменений не произошло.

Прошлой ночью свыше 100 американских 
бомбардировщиков «В-29» в течение 8 ча

сов варварски бомбардировали мирное на
селение города Пхеньяна. Убито много жи
телей и разрушено много жилых домов.

Сегодня стрелки—охотники за враж ески
ми самолетами сбили 4 самолета против
ника.

ХВЦДИГц

9 9 Верните наших сыновей домой 4 4

РЯД О ВЫ Е АМ ЕРИКАН ЦЫ  ТРЕБУЮ Т П РЕК РА Щ ЕН И Я  ВОЙНЫ В КО РЕЕ

Н ЬЮ -ЙОРК, 20 августа. (ТАСС). Аме-I Газета «Чикаго дейли ньюс* опуб.тикова- 
рикаиская печать продолжает публиковать ла письмо Каоолины Бергер из Чикаго,
письма родителей и родственников а мери 
ка н-скнх солдат в Корее, требующих вер
нуть их домой.

Выходящая в Луисвилле (штат Кентук
ки) газета «Курьер-джорнэл» поместила 
письмо г-жи Джим Эйвис из города Бард- 
стауна, которая пишет: «Я вновь молю о  
тысячах сражающ ихся в Корее людей, что
бы вернуть их домой к их семьям К аж 
дый день люди теряют свои жизни, тогда 
как поджигатели войны получают все но
вые доллары... Народ Америки, пришло 
время добиться возвращения наших сыно
вей домой! Пойдемте в конгресс и потребу
ем, чтобы он вернул наших детей! О тка
зывайтесь голосовать за всякого, кто не 
родит ясного способа вернуть наших детей 
из Кореи».

В другом письме опубликованном этой 
же газетой г-жа Омеп Л екярд из г. Б уф 
фало (штат Кентукки) заявляет: «Д авай
те, пойдем к Белом.ѵ дому или поедпр.чмем 
что-либо иное, чтобы наши родные были 
Еозараіцены домой».

которая пишет: «Проведите опоос на углу 
любой улицы и спросите: какой подарок 
был бы 'сам ы м  хорошим для американ
ского чар ч ч } Большинство ответит: мир 
в Корее, так как мир означает конец бес
покойству миллионов семей, родные кото
рых находятся в Корее или в вооружен
ных силах предназначенных к отправке 
в Корею Поэтому мы больше всего хоте
ли  бы услышать от Эйзенхауэра или Сти
венсона, каким образом о**и предполагают 
быстоо мирными срею гвам и прекратить 
корейское кровопролитие».

Указывая, что ни избирательная про
грамма демократической партии ни изби
рательная программа республиканской пар
тии не предлагает мирного урегулирования 
корейского конфликта, газета «Чикаго дей
ли  ньюс*. учитывая настроения народных 
масс, в редакционной статье советует «сде
лать вопрос о  Корее главным в избира
тельной кампании», так как он весьма вол
нует общественное мнение США.

П обеда  австралийских рабочих
С И Д Н ЕЙ , 21 августа. (ТАСС). Газета должна быть немедленно созвана конфе-

делать это при помощи газов и других скид ПрОТО:<лл 0 запрещении бактериоло-
химических веществ. '

Тот же генерал Бэллен заявляет, что 
газ не уничтожает материальных ценно
стей, а только людей, рабочую силу, по
этому выгоднее вести войну с примене
нием газов. Таким образом американский 
генерал раскрывает замыслы правящих 
кругов США: уничтожить как можно
больш е людей, но сохранить м атериаль
ные ценности, принадлеж ащ ие этим лю 
дям, чтобы захватить эти ценности с 
целью их присвоения.

О  масш табах подготовки средств массо
вого уничтожения можно судить по сле
дующему заявлению  начальника финансо-

гического оружия.
Совершенно очевидно, что это выступле

ние, как и прежние официальные заявле
ния со стороны США. продиктовано стрем
лением американских правящих кругов 
Развязать себе рѵки для применения ч 
впредь бесчестного бактериологического 
оружия.

Наиболее убедительным доказательством 
этому является тот общеизвестный факт, 
что правительство США в течение всего 
обсуждения вопроса с применении бакте- 
риолог'ческого оружия отказы вается осу
дить бактериологическую в^йну. В ма'-те 
этого года США сорвали обсуждение воп-

«Трибюн» сообщает, что продолжавш аяся 
шесть месяцев забастовка рабочих метал
лургической промышленности ш тата З а 
падная Австралия закончилась победой 
рабочих По условиям соглашения пред
приниматели восстанавливают на работу 
12 уволенных рабочих отменяют штрафы 
и обязуются не преследовать рабочих, 
участвовавших в забастовке Д ля решения 
вопроса о пересмотре заработной платы

рениия с участием представителей прави
тельства, предпринимателей и профсоюзов.

Рабочие продемонстрировали волю к 
победе и единство на всем протяжении 
забастовки. Созданные во время забастов
ки комитеты будут продолжать свою ра
боту с тем. чтобы воспрепятствовать вся
ким попыткам предпринимателей увиль
нуть от выполнения условий соглашения.

Восстановление военного положения в Тегеране
ТЕГЕРА Н , 21 августа. (ТАСС). И ран

ское правительство -решило ввести военное 
положение в Тегеране и его окрестностях 
сроком на 2 месяца, т. е. по 21 октября.

Военным губернатором Тегерана назначен 
генерал Азими. В связи с введением воен
ного положения запрещено появляться на 
улицах после 11 часов вечера.

г о р о д с к а я  хром ш еа

Состязания  пловцов 
республик  Закавказья
Три рекорда спортсменов Гру2Иі1

Второй день состязаний пловцов 
публик Закавказья  принес новые 
спортсменам Грузии. Они заняли в сё ^  
вые места в программе дня и устан, 
три новых всегрузинских рекорда ^  

Д ва рекорда побила тбилисская Сп-- 
менка Т. Тальянск«я В плавании ^  
ным стилем на 200 мегров она поѵ-80'1 
время 2 минуты 47,4 секунды и ч! 3̂  
метров—5 минут 48,1 секунды. Трет^. 1 
керд был установлен в плавании с ? 
брасс на 200 метров батумским спорт^ 
ном Л . Л азариди. Его время 2 и»' 
50,2 секунды. * Міін̂

Первые места по прыжкам в Во 
вышки и с трамплина заняли среди 
щин С. Гаврилиди и Н. Джавахищв?!!' 
среди мужчин— Ш. Лухуташвили и И к 
да рев.

Встреча по водному поло между Ко„ 
дамп Грузии и Армении закончилась3 
счетом II-.: I в пользу команды Грузии

П О  Г О Р О Д У

об

200-рублевая облигация Г о су д ар -^
іного трехпроцентного внутреннего вы*! 
рышного займ а №  21 серии 077741 
явлена к оплате в Центральную сбе>г 
тельную кассу района кмеіни Берия ! 
28-м тираж е на эту облигацию ‘ ВЫп, 
выигрыш в 25.000 рублей.

ф  Книжный магазин откры т Воеитоіт 
на площади имени Берия.

О 8 экспедиций Института геологии 
минералогии Академии наук Груэинско 
ССР направлено в различные районы р* 
публики. ' '

Ф Более 1.000 учителей из Мосхзы 
Ленинграда и других городов страны об 
служила за время летних кашикул эксх\т> 
оионная база Тблнсского Дома учи геля 

ф  Новые образцы столовой мебели и;г 
товил м.узьпкально-мебелвный комбинат 

ф  65.000 рублей расходуется в этом голу 
на озеленение двора и цехов камволь 
суковшой фабрики.

Ф Закончилась асфальтировка проез» 
части улицы М ясников а.

ф  Республиканские соревнования по гру 
зннской борьбе на первенство общее 
«Динамо» проводятся на теннисном ста 
дионе общ ества 23 и 24 августа.

ф  В шахматном клубе начался ресяу 
лккавский турнир ш ахматистов спортивн 
го общества «Спартак».

НЛ X ШАХМАТНОЙ ОЛИМПИАДЕ
Х ЕЛ ЬС И Н К И , 21 августа (ТАСС). В 

первом тѵре финала командного первен
ства мира по ш ахматам встретились со
ветские и венгерские шахматисты. Быстро 
закончилась партия Смыслов—Бариа. В 
дебюте Смысл о-, значительно опередил 
езоего 'противника в мобилизации сил По
пытка Бариа гьутем жертвы пешки закон
чить развитие фигур привела тольхо к 
вскрытию позиции, после чего угрозы со
ветского гроссмейстера оказались неотра- Советского Союза.

зимыми. Потеряв качество, Барца сдался 
на 21-м ходу.

Вторым одерж ал победу Геллер в пар
тии с Флорианом.

П артия Сили— Бронштейн закончилась 
вничью.

Керес в проигрышном положении просро
чил время в партии с Сабо.

Матч СССР — Венгрия таким образом 
закончился со счетом 21/* : \ 1Л в пользу

Сегодня в газете 
„ К  о м у  н ист и “

вого отдела химического корпуса СШ А роса о бактериологическом оружии в Ко- 
подполковника Д ж она Хейса. В ы сту п ая! миссии ООН по разоружению. В Совете 
31 января 1950 года в подкомиссии Ко- Безопасности очи помешали принятию 
миссии по ассигнованиям палаты п р ел ста-! предложения С оветскою  Союза о призыве 
вителей американского конгресса, Хейс | ко всем государствам, не присоединив- 
заявил, что запасы химических средств | шиѵс.я или не ратифицировавшим Ж енев- 
войны, которыми располагаю т вооружен- ' ский протокол, немедленно пржгеак-ииться 
ные силы США, оценизаю тся в настоящ ее { и ратифицировать протокол. Представи- 
время в 1,5 млрд. долларов. тель США прилагал все ,усилия к тому,

М алик привел далее выдержку из ста- чтобы опорочить Ж еневский протокол о 
тьи американского военного эксперта • запрещении бактериологического оружия. 
Болдуина, опубликованной в журнале 0 я потерпел полное фиаско, ^ибо все го-

На первенство мира по волейболу

«Атлантик мансли» за февраль 1950 г. 
Болдуин пишет о политике СІІІА: «В гл а 
зах  других наше поведение является д а 
леко не чистым, и об’ективный историк 
не может его оправдать. Редко мы оказы 
вались на стороне ограничения террора: 
слишком часто мы не поддерживали руки 
тех, кто хотел ограничить войну. Мы не 
ратифицировали Гаагскую  конвенцию 1899 
года, запрещ аю щ ую , применение на войне 
разрывных пуль и «дум-дум». Мы нико
гда не ратифицировали Ж еневского про
токола 1925 года, запрещ аю щ его примене
ние на войне биологических веществ и 
газов...

сударствз — члены Совета Безопасности, 
ратифицировавшие женевский протокол,
попрежнему подтвердили свои обязатель
ства по этому протоколу Следовательно, 
США в этом вопросе морально и полити
чески оказались в состоянии изоляции, по
терпели поражение Теперь в Комиссии по 
разоружению  делегат США вынужден 
спешно перестраиваться. Он уж е не отри
цает важного значения Ж еневского про
токола. но заявляет, что США попрежне
му отказы ваю тся ратифицировать прото
кол.

Через своих эмиссаров правительство 
США прилагало такж е усилия к тому,
чтобы не допустить принятия конференци- 

А̂  6 августа 1945 года этот ослепляю- е д Красного Креста резолюции о рати- 
шин взрыв над Хиросимой явился верши- фикации Ж еневского протокола. Эта по
кой эры американской неразборчивости в |  пытка такж е потерпела неудачу.

Соревнования на первенство мира по во
лейболу для мужских команд вступают в 
заключительную стадию Участники состя
заний разбились на две группы. М ежду 
ними проведена жеребьевка.

В сильнейшей группе, в которой будут 
разыграны места с первого по шестое, по
бедителю состязаний будет присвоено зв а 
ние чемпиона мира по ватейболу среди 
мужских команд.

22 августа в первый день заключитель
ных соревнований мужских команд со
стоятся встречи волейболистоэ Л ивана и 
И зраиля, Польши и Индии, Чехословакии 
и Франции, Венгрии и Советского Союза.

В розыгрыше первенства мира по волей
болу для женщин участвуют команды 8 
стран. Состязания проводятся в один круг. 
22 августа встречаются женские команды 
Индии и Польши, Румынии и Советского 
Сою за, Чехословакии и Франции. (ТАСС).

Первая страница: Пятый пятилстяи)
план развития С ССР (П ередавая статм 
«Правды» — 22 августа).

Трудящиеся Грузии с огромным п о ч т  
ческим и производственным под’ечом 
встретили сообщение о  созыве XIX с'езд 
партии.

Прибытие в Бухарест Советской детей- 
цни на празднества по случаю 8-й годов 
шины освобождения Румынии Советск 
Армией.

Вторая страница: Сегодня на «Куйбы-
шевгидрострое». Ученые помогают «Куй- 
бышевгидрострою».

В странах народной демократия. -  
А. Чавлейшвили —  Румынская Народная 
Республика на пути социализма.

Третья страница: Ш. Чочуа — Преодо
леть отставание на сборе чайного листа.

Сталинская друж ба братских народоѳ,- 
Г. Чиковани — Письма из Азеірбайджа* 
(Б аку).

Заявление представителя СССР Я. А 
М алика на заседании Комиссии ООН из 
разоружению 20 августа

Четвертая страница: Заявление Я. А. 
М алика (окончание). Иностранная ин
формация.

Г
Заместитель редактора

Ф. К . ТИХОНОВ.
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-  П А Р К  К У Л Ь Т У Р Ы  И О Т Д Ы Х А  и м е н и  С Т А Л И Н А  (Плато фуникулера)

НИ ЭСТРАДЕ

средствах В этот день мы присоедини 
лись к списку тех, кто ввел в употребле 
ние новые и ужасные виды оружия для

Это положение заставило представителя 
США выступить в Комиссии ООН по р а 
зоружению  с новым заявлением с целью

|  Воскресенье. 24 а в гу с т . Б О Л Ь Ш О Е  Г У Л Я Н Ь Е
К О Н Ц Е Р Т  Г р у з и н с к о й  Г о с у д а р с т в е н н о й  к а п е л л ы

И  Художеств, рукороа я главный дчрижвр—композитор, лауреат Сталинской премии ОТАР ТАКТАКИШВИЛИ
Д и риж ер-М  ИИКАШУА Х срм ейстер-Ш О Т А  МИЛОРАВА Концертмейстер-ЕЛ ЕН А  ЦИЦИШВИЛИ 

— ‘ Начало в 9 час вея.
Е В ЛЕКЦИОННОМ ЗАЛЕ— ЛЕКЦИЯ «Материалистические взгляды Л А В Л О В А "-читэет К ОТИАШВИЛИ.

Н * Ч . в  7 ЧАС. ВЕЧ,

В  П А Р К Е '-  ДЕТСКИЕ и г р ы  и  р а з в л е ч е н и я , т а н ц ы , п а р к о в ы е  а т т р а к ц и о н ы .

И грает духсвой оркестр под управлением засл. д е я т . искусств Н. Ж ЕЛТУХИН А.
% Парк открыт с і0  час утра до 2  ч а с  ночи.
'і і і,і « Ш И Ш  т  и  п  ш  і и  і н и  ш е ю г г т  і и  і ж  і і і ш д а ш п  и  и  т  іг т п » «

истребления людей... Мы вступили на вновь почитаться прикрыть и оправдать 
путь тотальной войны, войны мести; мы отказ США ратифицировать Ж еневский 
приложили все усилия, чтобы сделать вой- протокол. Смысл этого эаявтеиия по су л
ну еще более тотальной...»

Затем  М алик разоблачил несостоятель
ность утверждений американского делега
та о том .что  будто бы техническая труд
ность применения бактериологического 
оружия и трудность его производства не 
допускаю т применения американскими во
оруженными силами этого оружия.

Отрицание и опровержение этого утвер
ж дения можно найти, прежде всего, в 
американской печати, в специальной л и 
тературе и в официальных заявлениях.

Становится очевидным, сказал далее 
М алик, что СШ А, отказы ваясь ратифици-

ществу свелся к тому, и был так воспри
нят, что это официальный отказ США 
на часпач»«и Комиссии ОО Н ратифициро
вать Ж еиевсхий протокол и прямое зая в 
ление США о своих агрессивных намере
ниях применять бактериологическое ору
жие, вести бактериологическую войну.

Не может быть сомнений в том, что ни 
один честный человек во всем мире не 
станет на поддержку позиции тех. кто го- 
тозится применять позорное и бесчестное 
бактериологическое оружие, кто готовится 
развязать преступную бактериологическую 
войну. Н е может пройти мимо этого важ 
ного международного вопроса и Комиссия

Грузинская государственная  
филармония  

ЛЕТНИИ ТЕАТР И САД
(Пле«ано*схи0 проспект. 123)

х \ ѵс С Т А Д И О Н
„ Д И Н А М О " =

і я и а н и  Л . П - В К Р И Я  
! у я . Борьбы, 2, г е я .  3-21-62

Ф У Т Б О Л

ровать Ж еневский протокол и проводя международно..»
политику гонки - ^ н и ;  'р а с о І о т р в т Вопрос *  зап раде-

б и о л о г и ч е с к о г о  оружия и при-
этим ведут бешеную гонку ^ Р У Ж е н и *  | —  ^ ' Т а в Г я ш ^ с ^  неГм Т ры  к ™ У, 
и в области бактериологического оруж ия. -
в области подготовки бактериологической 
войны.

ООН, и в частности ее Комиссия по 
разоружению , не может закрыть глаза на
эту действительность, не может п рой та 
мимо этих фактов Актуальность этого во
проса видна такж е из того, что уж е в 
настоящ ее время американские вооружен
ные силы ш ироко применяют бактериоло
гическое оружие, тем самым грубо попи
рая  существующие международные со
глаш ения, предусматриваю щ ие запрещ ение 
бактериологической войны, как позорной 
и бесчеловечной войны, с которой не 
мирится совесть честных людей, совесть 
всех цивилизованных народов.

М еждународное противодействие поли
тике США в этом вопросе нашло свое

25 АВГУСТА

Ъ ПРОЩАЛЬНЫЙ с п е к т а к л ь
\ ЛЕНИНГРАДСКОГО АНСАМБЛЯ \ 

АРТИСТОВ ЭСТРАДЫ  
4 „Вас встретят о радостью'

іКСРОТКЗ и  ясно»
У ч а с т в у ю т : 

л а у р е а т  В се с о ю а н о го  к о н к у р с а  
в р з и с ю а  астралы

Герман О Р Л О В ,  
Михаил КУРДИН

И  другие.

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  ГРУЗИН СКО ГО  

К О М И Т Е Т А  Р А Д И О И Н Ф О Р М А Ц И И  

Н а  2 4  а в г у с т а .

(Н а в о л н а х  1.571 и  5 9 .52  метра). 

6 .25 — гр у з и н с к и е  н ар о д н ы е  песни
/  С т а л и н е , о Р о д и н е. 7 .3 0  — произведений 

2 4  • « г у с т а  ® г  на о т а п и о н е  „ Д и н а м о -  в  И п п о л и то в а-И в а н о в а . 9 .2 0  -  п о п у л я р н ы  
им Л. П Берия состоится состязание по й  п ^

футболу на К у іок  Советского Сою за Й песни с о в е т с к и х  к о м п о зи т о р о в . 1 1 .3 0 -«ии
между командами:

„СПАРТАК*— Т. Т. У.
(Ашжабав) (Тбилиси)
(М астера)

Начало игры а 6 чао. вечера

^  н е р с к а я  зо р ь к а » . 12.15—р о м а н с ы  Рахманин^ 
^  ва . 12.45—гр у з и н с к и е  н а р о д н ы е  песни в 
^  п олп ен н и  с е с т е р  И ш х н ел и . 13.20—радиожУР 
у  н а л  « Л и т ер а т у р а  д а  х е л о в н еб а »  М  73. 16л 
^  —к о н ц е р т  А н н ы  В ар д и а ш в и л и  и  Мери 
^  д е л и . 17.20—г р у з и н с к и е  п о п у л я р н ы е  роман 

с ы  и п есн и . 17.45—р а д и о п о с та н о в к а  расскз
(х А Ѵ Ч \\\Ѵ \\\\Ѵ \\Ѵ Ѵ \\̂ ^ ^ ^  з а  я  Г о геб аш в и л и . 1 8 .4 5 -к о н ц е р т  Барсо

вой , Г а м р е к е л и  и  Г р и н б е р га . 20.30—литер

Н ач в 9  час . ьеч

Б и л е т ы  в к а с с е  л е т н е г о  іь а г р а  
с  I I  ч а с  пня д о  1 1 ч в е  веч .

чтобы общ епризнанная меж дународно-пра
вовая норма о запрещении бактериологи
ческого оруж ия, установленная Женевским 
протоколом, который ратифицирован 42
государствами, строго и неукоснительно ; 5  Эстрапнье с п е ч т а к л ч  в 2 х  о т л е г е ч и я х . 
выполнялась и соблю далась Это является 
важнейш ей задачей и прямым долгом 
Комиссии

Руководствуясь этими высоко гуманны
ми соображениями и стремясь к укрепле
нию мира и международной безопасности, 
делегация Советского Союза настаивает 
на принятии комиссией к своему рассмот
рению советского предложения о недопу
щении использования бактериологического 
оруж ия и нарушения запрещения бактери
ологической войны и о привлечении к от
ветственности нарушителей такого запре
щения.

•

К о л л е к т и в  р а б о т н и к о в  к а м в о л ь н о г о  ц ех а  
к а м в о л ь н о -су к о н н о й  ф а б р и к и  в ы р а ж а е т  
г л у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  X. А. А в ети с о 

в у  п о  с л у ч а ю  с м е р ти  е го  с ы н а  
Эдуарде Аветисова.

Г р аж д . п ан н х . 23  а в г у с т а , в  8  ч ас . веч ., 
н а  к в .—у л и ц а  К л ар ы  Ц еткин , 46. В ы нос 

24 а в г у с т а , в  2 ч а с а  д н я .

т у р н а я  п е р е д а ч а . 2 2 .5 0 —к о н ц е р т  по заявка 
ш а х т е р о в . 00.05—в а л ь с ы .

ѴѴѴѴѴХХХѴѴѴѴѴЧѴѴѴѴѴѴЧѴѴ«ЧѴЧѴ>ЛХЧѴѴ«ѴѴЬ

Л . С. Г р и го л ья  с  м у ж е м  Л . Г. И саш в и л и  
и д о ч е р ь ю  и з в е щ а е т  о  с м е р ти  м атер и , 

т е щ и  и б а б у ш к и  
Е к а т е р и н ы  А н д р е е в н ы  Г р и го л и я .

Г раж д. п ан и х . 23  а в г у с т а , в 7 час. в е ч 
н а  кв .—ул . Б а р н о в а , 79  (В аке). В ы н ос 

24 а в гу с т а , в 5  ч ас . веч.

В С  Г р н го л и я , С. Н. П етр о сян  с  д е т ь м и  
и з в е щ а ю т  о  с м е р т и  м а т ер и , т е щ и  

и  б аб у ш к и  
Енатерины Андреевны Грнголия.

Г р аж д . п ан и х . 2 3  а в г у с т а , в  7  ч а с . веч ., 
и  24  а в г у с т а , в 4  ч а с а  д н я . н а  ісв.—ул.. 
Б а р н о в а , 7 9  В ы н ос 24 а в г у с т а , в 5  час . 

ве ч ер а .

Т. Г и о р гая , В. Г о ги св ан и д зе , И. Мимино- 
ш ви л и , 3. С у ти д зе , Г. А сати ан и . А. БзРа 
б а д зе , Г. Ш е к и л а д зе . Г. Х ядиаров. Г. Ба- 
л а н ч и в а д з е . И Г аб р и ел о в . А. Гервни вы
р а ж а ю т  гл у б о к о е  с о б о л ез н о в ан и е  С. 
С ад у н и ш в и л и  п о  с л у ч а ю  см ерти  еГ0 

м а т ер и
Марии Николлсоны С а д у н и ш в и л и .

К. С. М о н ц ел и д зе , Н. И К остава, Г. с.
Ч а ч ан и д зе . Е. В. С ан а д зе , Ш. В . Сан» 
к и д зе  в ы р а ж а ю т  гл у б о к о е  соболезнова 
н и е  С. Н. С ад у н и ш в и л и  по СЛУ4310 

с м е р т и  е го  м атер и  
Марии Николаевны С а д у н и ш в и л и
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